

TALCO PARA CABALLEROS
Vitabel
PRODUCE AFITADAS ELECTRICAS IRREPRO-
CHABLES SUAVES SIN QUEMAR CICATRIZAN-
TE - APROBADO POR LA SANIDAD NACIONAL

TALCO PERFUMADO PARA DAMAS
Vitabel
SUAVE - FRAGRANTE - ATERCIOPELADO
APROBADO POR LA SANIDAD NACIONAL



Sin mencionar la abstención, seis partidos políticos convocados por el PDC oficializarán hoy al Gobierno el aplazamiento de las elecciones, con la seguridad -según afirmó Remo Di Natale- de ser aceptado el pedido que exige elecciones democráticas y limpias.

El PRA presentó listas propias de candidatos ante posibilidad de quedar excluido del F.R.B.

ENTRETANTO, BARRIENTOS RATIFICO SU CONFIANZA A LUIS ADOLFO SILES



Un policía militar de Estados Unidos, armado con una ametralladora M-60, arresta a un sospechoso el 10 de mayo en Saigón, después de que terroristas de Viet Cong hicieron explotar bombas creando pánico en el centro de Saigón.

SEIS PARTIDOS ACORDARON PEDIR APLAZAMIENTO DE LAS ELECCIONES ENTRE NOVENTA Y 180 DIAS

Seis partidos políticos acordaron pedir conjuntamente a la Junta Militar la postergación de las elecciones, por un plazo no menor de 90 días ni mayor de 180, a partir del 3 de julio. El documento oficial será suscrito esta tarde y remitido al Palacio de Gobierno.

La decisión adoptada ayer por el PDC, PL, PURS, FSB, PRIN y MNR determina un nuevo giro en la presente crisis política, cuando faltan 50 días para el verificativo de los comicios y al haber sido ampliado por siete días el plazo para que los partidos anuncien ante la Corte Nacional Electoral su decisión de intervenir en las elecciones. Hasta el momento oficializaron su concurrencia electoral el Frente de la Revolución Boliviana, el MNR (sector Jefaturado por Víctor Andrade) y el Partido Socialista Revolucionario.

LA REUNION DE SEIS PARTIDOS

La reunión de los seis partidos fue auspiciada por el Partido Demócrata Cristiano y duró dos horas, desde las cuatro de la tarde. Concurrieron por el PL, José Salinas Maraca; por el PURS, Enrique Hertzog; por FSB, Mario Gutiérrez, Jorge del Villar y Waldo Castro; por el PRIN, Jorge Flores Arias y Alberto Salazar; por el MNR (sector puzestensorista) Federico Alvarez Plata y Ernesto Ayala Mercado; y por el PDC, Remo Di Natale, Vicente Mendoza, Carlos Tovar y Benjamín Miguel.

postergación. El pedido se funda en el hecho de que las elecciones del 3 de julio no significarán de ninguna manera la manifestación soberana del pueblo, porque anticomunista están viciadas de fraude por la imposición de una candidatura oficial.

NO SE TRATA DE MANIOBRA

El dirigente Benjamín Miguel, reforzó ese criterio al indicar que el pedido no entraña ninguna maniobra, sino, una necesidad de otorgar al pueblo la oportunidad para que concorra a elecciones democráticas limpias y no a una farsa electoral, como la preparada para el 3 de julio.

Con relación a la no concurrencia a dicha reunión de otros partidos, se explicó que sólo habían sido invitados aquellos que mantienen sus cuadros organizados, y de gran vigencia en el país. Además porque son los partidos que coinciden en el planteamiento de aplazar los comicios. Por esta razón Manuel Morales, jefe del partido Unión Demócrata del Pueblo, quien sin haber sido invitado se hizo presente a la reunión y en forma diplomática se le informó que su partido no había sido tomado en cuenta para dicha deliberación.

Mañana se rendirá homenaje a Monseñor Abel I. Antezana

El día domingo 15 de mayo, el Señor Arzobispo de La Paz, Monseñor Abel I. Antezana, cumple su octogésimo aniversario.

En tal ocasión, el Sr. Obispo Auxiliar, Mons. Genaro Prata, recogiendo el unánime deseo de los eclesiásticos y de los fieles seglares, de dar testimonio de filial devoción al Pastor Común de la Arquidiócesis, ha encabezado todas las iniciativas con el fin de realizar manifestaciones que interpreten el anhelo de todos.

Para los sacerdotes, el Sr. Obispo Auxiliar ha establecido una Comisión Coordinadora, constituida por la Directiva de la Conferencia del Clero para que preparara el programa de homenaje. Es por ello que dicha Comisión se honra en comunicar lo programado:

1) **MISA CONCELEBRADA.** El día 15 de Mayo a horas 11.30 habrá una Misa en la Iglesia Catedral, concelebrada por S.E. Rvma. el Sr. Arzobispo, acompañado por S.E. Mons. Armando Gutiérrez Granter, Obispo de Cochabamba; S.E. el Obispo Auxiliar, Mons. Genaro Prata, y por los siguientes sacerdotes: Mons. Ezequiel Beltrán, Mons. Juan Quirós, Mons. Andrés Kennedy, Mons. José Walton, P. Juan Camacho F., P. Jorge Saavedra, P. Gerardo Bellen, P. Francisco Merlino, P. Carlos Palmer, P. Pedro Riaño. La homilía estará a cargo de Mons. Armando Gutiérrez Granter. Los fieles quedan invitados a la Santa Misa en la catedral a horas 11.30.

2) **ALMUERZO DE CONFRATERNIDAD SACERDOTAL.** En el mismo día, a horas 12.45, en el Colegio de los Sagrados Corazones, habrá un almuerzo de confraternidad sacerdotal en honor de S.E. el señor Arzobispo.

Mientras en las Fuerzas Armadas ha despertado inquietud y preocupación la crisis interna que amenaza fracturar el Frente de la Revolución Boliviana y el Gral. René Barrientos Ortuño reiteraba su confianza a Luis Adolfo Siles Salinas, el PRA comenzó ayer a actuar en forma independiente al presentar ante la Corte Nacional Electoral sus listas propias de candidatos para el caso de que el FRB "solicitara registro de candidaturas con exclusión del PRA".

El Partido Social Demócrata, entre tanto, cumplió a las 18.30 horas de ayer una reunión extraordinaria de su alta dirección, que fue presidida por Rolando Kempff Mercado, para escuchar la información de sus delegados que concurren a una reunión calificada de definiciones con el Gral. Barrientos, al amanecer de ayer. En base a esa información, fue nuevamente analizado el problema de las desinteligencias surgidas entre ese partido y el PRA. Sin embargo, la posición final del PSD no fue todavía tomada ayer.

SILES SEGUIRA DE CANDIDATO

Aun cuando todavía el PSD no definió su situación dentro del FRB, trascendió que el Gral. Barrientos no sólo dio la razón al partido de Siles Salinas sino que, además, reiteró a éste su confianza, Luis Adolfo Siles, con la autorización de su partido, concurre ayer a dos proclamações de candidatos acompañando a Barrientos.

Consultado Siles Salinas, dijo que no había, en realidad, problema en cuanto a las candidaturas. Sin embargo, las proclamações conciliaron la expectativa general y la presencia de Siles Salinas en ellas dejó la impresión en los círculos políticos y, particularmente en el FRB, de que el PSD continuará formando parte de esa combinación de partidos al haberse aceptado sus puntos de vista. Una prueba de ello fue que Barrientos anunció que no se utilizará más el término "Revolución Nacional", sino el de "Revolución Boliviana", ya aceptado por el PSD.

LISTAS PROPIAS DEL PRA.

Una hora después de haberse presentado Siles Salinas en el Coliseo Cerrado junto a Barrientos Ortuño, el PRA presentó un memorial ante la Corte Nacional Electoral con una lista independiente de sus propios candidatos a senadores y diputados, para el caso de que el FRB, al registrar sus candidaturas, excluyera de ellas al PRA.

Pese a ese temor expresado en el memorial que firma Walter Guevara Arze, el PRA señala que "en cumplimiento de los compromisos contraídos", apoyará a René Barrientos Ortuño y Luis (Pasa a la página 7)

HASTA EL VIERNES 20 LOS PARTIDOS PODRAN ANUNCIAR SU DETERMINACION DE PARTICIPAR EN LAS ELECCIONES

Los partidos políticos del país tienen siete días más -hasta el viernes próximo- para anunciar ante la Corte Nacional Electoral su decisión de participar en las elecciones del 3 de julio próximo. Así lo dispone un Decreto Supremo aprobado ayer por la Junta Militar de Gobierno.

De esa manera, el Gobierno pretende otorgar mayores facilidades a los partidos, a fin de que designen sus candidatos. Atendió así el pedido que, en ese sentido hicieron el Partido de la Unión Republicana Socialista (PURS) y el Partido Liberal, que están actualmente reuniendo sus convenciones.

El Decreto Supremo aprobado por el Gobierno señala, en su único considerando: "Que es propósito reiterado de la H. Junta Militar de Gobierno, otorgar las garantías y condiciones necesarias para la participación de los partidos políticos del país en la institucionalización de los Poderes del Estado, a través de las elecciones del 3 de julio".

DISPOSICION

El artículo único del documento dispone: "Modifícase el artículo 10. del Decreto Supremo No. 07611 de 29 de Abril de 1966, ampliándose el término para que los partidos políticos, frentes o coaliciones, anuncien por escrito a la Corte Nacional Electoral su participación en las elecciones, hasta el día 20 de mayo de 1966, im-

EXPLICACION

Por su parte, el Presidente de la República, Gral. Ovando Candia, a tiempo de dar a conocer la decisión adoptada por su gobierno, manifestó que ella obedecía a que "el pedido es justo", y cuando una cosa es racional, hay que acogerla. Hay partidos que están en plena convención -manifestó- y lógicamente, hay que dar tiempo para que las terminen, pese a que podían haberlas hecho antes. Pero, en fin, las circunstancias actuales hacen que el Gobierno dé una muestra más de su deseo de que la participación en elecciones sea plena".

POSTERGACION

Hecha esa concesión, Ovando Candia, manifestó que será la única, que en ese sentido, hará el Gobierno. Una prórroga de elecciones, no podrá concederse explícita, nuevamente, sus razones: "Al poco tiempo aparecerán otras peticiones y la situación sería la misma. Es preferible para el país -añadió- encarrilarse cuanto antes en la vía democrática. Esa ha sido siempre mi idea y la he mantenido".

APROBACION DE UN DOCUMENTO

Remo Di Natale, como proponente de la reunión, fue comisionado para ser el portavoz acerca de los resultados de dichas deliberaciones. Comenzó informando que hubo plena coincidencia de criterios para plantear a la Junta Militar la necesidad y urgencia de un aplazamiento de las elecciones.

El documento oficial que contempla tal decisión será suscrito esta tarde por los representantes de los seis partidos, para luego ser difundido a la ciudadanía.

Aparte de ese primer acuerdo, Di Natale no quiso anticipar los otros puntos que contendrá el documento, en razón de que hoy a las 16 habrá otra reunión para concretar el planteamiento. Hubo un cuarto intermedio para que cada partido, por separado, analice el proyecto elaborado en dicha reunión.

No obstante esa reserva, estamos en condiciones de informar que el pedido de aplazamiento de las elecciones incluirá la necesidad de realizar reformas en la actual Ley Electoral, principalmente en lo que se refiere a la participación de mayor número de parlamentarios, que sean elegidos por minoría. Asimismo, se insistirá sobre la concesión de garantías y una total imparcialidad de la Junta Militar y las Fuerzas Armadas, para conseguir que las elecciones se realicen en un marco democrático y sin presiones oficiales.

Di Natale dijo también a los periodistas que la reunión se realizó en un ambiente de extraordinaria cordialidad donde hubo plena coincidencia de criterios sobre la

GARANTIAS PARA UN DIRIGENTE DE LA C.U.B.

Víctor Téllez Mier ha recibido seguridades y garantías por el Ministro de Gobierno, en atención a la nota enviada por aquél al Tenl. Oscar Quiroga Terán.

Téllez Mier, Secretario Ejecutivo Interino de la CUB, señala que, desde hace algún tiempo, es objeto de amenazas de muerte por parte de militantes del MNR que se ocultan en el anonimato.

En atención a las garantías y seguridades solicitadas ante estos hechos el Ministro de Gobierno ha dispuesto el resguardo de la seguridad personal del dirigente universitario Víctor Téllez Mier.

EE.UU. dice que el avión chino fue derribado en territorio norvietnamés

Saigón, 13 (AP) - Las inculpaciones de Pekín en el sentido de que aviones de combate norteamericanos violaron el jueves el espacio chino y derribaron uno de sus aparatos, fueron rechazados hoy por los norteamericanos con detalles de la destrucción de un MIG17 sobre el valle del Río Rojo, en Vietnam del Norte.

"Me resulta inconcebible que los aviones hayan podido estar donde no debían", dijo el Mayor General Gilber L. Meyers, subcomandante de la 77a. Fuerza Aérea de los Estados Unidos.

La Fuerza Aérea dijo que uno de sus Phantoms F4C derribó al

MIG en un combate que se produjo entre 170 y 185 kilómetros al noroeste de Hanoi -a 32 kilómetros o más de la frontera china- después de que cuatro de los aparatos comunistas interceptaron el vuelo de los tres aviones de combate y de uno de reconocimiento norteamericano.

Meyers dijo que la presencia del avión de reconocimiento, que iba provisto de un complicado equipo de radar y tripulado por un navegador altamente calificado, deshecho la posibilidad de que los norteamericanos no supieran en algún momento en dónde se encontraban.

El primer informe de China sobre la pérdida de uno de sus aparatos en la guerra de Viet Nam ubicó el combate aéreo en la provincia Yunnan al noreste de Makwan, a 40 kilómetros al norte de la frontera. China calificó el incidente de "un acto de provocación a la guerra" y dijo "la deuda de sangre pendiente entre el imperialismo norteamericano y el pueblo chino debe ser ajustada".

Meyers indicó que los norteamericanos creyeron que el MIG que habían derribado era norvietnamés, no chino, a pesar de que no vieron sus identificaciones.

Robert Kennedy propugna mayor interés de los EE.UU. hacia la América Latina

WASHINGTON, 13 (AP).- El Senador Robert F. Kennedy dijo hoy que los Estados Unidos deben aumentar su interés hacia la América Latina "antes de que se llegue a un punto crítico".

"...no quiero ver una nueva guerra", dijo el senador demócrata de Nueva York, después de haber mencionado Viet Nam.

Kennedy afirmó que las masas populares en la América Latina "no van a aceptar más que sus hijos mueran sin alimentación, que no haya colegios ni que nadie los instale".

Tres días después de su llamado a su país para que tome un nuevo rol en los asuntos interamericanos, hecho desde el hemisferio del Senado, Kennedy dijo en un programa de televisión transmitido por una cadena desde Nueva York a San Francisco:

"Los latinoamericanos creen en los cambios dentro de sus instituciones, pero si no ocurren esos cambios va a haber una sangrienta revolución".

Dijo que Estados Unidos no puede asumir un papel orientador en el Hemisferio. "Los latinoamericanos no miran a Chile, ni a la Argentina en procura de orientación. Aunque son terriblemente críticos de nuestra posición, miran hacia nosotros".

Aconsejó empero que Estados



Estos son los astronautas Thomas P. Stafford, izquierda, comandante piloto, y Eugene A. Cernan, piloto, para el próximo vuelo de la nave 'Gemini 9'. El programa contempla un encuentro con el vehículo Agena. El lanzamiento se producirá el 17 de mayo.

Astronautas del Gemini 9 serán lanzados el martes

CABO KENNEDY, FLORIDA, 13 (AP).- La cadena mundial rastreadora para el vuelo Gemini realizó hoy una importante prueba de varias horas mientras un grupo de especialistas médicos se preparaba para hacer mañana un examen físico de cuatro horas a los tripulantes del Gemini 9.

Los astronautas Thomas P. Stafford y Eugene A. Cernan confiados pero reservados -hicieron sus prácticas en una cápsula de ensayo en Cabo Kennedy y nuevamente estudiaron su ambicioso plan de vuelo. Mientras tanto, daban impulso las actividades para un lanzamiento el martes.

"Consideramos que el plan de vuelo, así como todo el equipo y los procedimientos están preparados", dijo Cernan. "Ahora podemos revisar todo y llamar asperezas. No deseamos gran cantidad de cambios a último minuto y tampoco nadie los desea".

Mientras tanto, la agencia espacial postergó hoy por tercera vez el lanzamiento de un satélite Explorer para examinar la atmósfera superior. Estaba señalado para ser lanzado al espacio mañana a las 11.15 (Est).

Un vocero de la Agencia dijo que el lanzamiento fue cancelado debido a los requerimientos de fuerte apoyo, tanto aquí como en las estaciones de rastreo alrededor del mundo, para Gemini 9 y para un satélite meteorológico cuyo lanzamiento había sido fijado, igualmente para mañana, desde la base de la fuerza aérea en Panberg, California.

La agencia dijo que el Explorador será lanzado en otra oportunidad, después de la misión Gemini. Los astronautas Stafford y Cernan han de ser lanzados a las 11.39 (EST) del martes -99 minutos después que entre en órbita un satélite blanco Agena, propulsado por un Atlas.

Antes de que concluya el vuelo de 70 horas 40 minutos, el teniente coronel de la fuerza aérea Stafford y el teniente comandante de la marina Cernan han de reunirse y acoplarse con el Agena en tiempo record; Cernan realizará una caminata de 2 horas 25 minutos en el espacio; además se pondrá en funcionamiento el motor principal del Agena para que coloque a Gemini en dos órbitas diferentes mientras la Agena y la nave espacial están acopladas.



Expertos nucleares de naciones se reunirán

LIMA, 13 (AP).- El jueves próximo se iniciará aquí una reunión de expertos nucleares de Colombia, Chile, Ecuador y Perú, para intercambiar informaciones de orden científico y técnico en relación con los proyectados experimentos nucleares franceses en el Pacífico sur.

El anuncio fue formulado a mediados por el Canciller Jorge Vásquez Salas, al término de la reunión semanal de ministros con el Presidente Fernando Belaunde Terry.

Vásquez puso de relieve que la reunión será de carácter científico y técnico, pero insinuó la posibilidad de una posible reunión de cancilleres para considerar el problema en su aspecto político.

Afirmó que "de lo que se desprende de la reserva del informe secreto de técnicos peruanos, luego de reuniones con tres científicos franceses, la explosión será perjudicial para la salud especialmente para los niños".

Expresó que la cita de expertos fue convocada por el Perú con los países interesados directamente en el problema "pero están abiertas las puertas para que cualquier país envíe observadores, ya que cuanto mayor sea el número de Estados participantes será mejor".

Subrayó que "todo paso o acción que haga Perú no significa un gesto inamistoso para el pueblo francés, al cual siempre hemos admirado y con el cual mantenemos viejos vínculos".

Dijo que "había una esperanza muy remota de que Francia desista de su propósito dada la posición que ha adoptado, pero consideramos nuestra actitud un deber para la humanidad agotando

todos los medios disponibles para lograr el objetivo de fortalecer el pensamiento mundial de condena al uso de la energía atómica para fines no pacíficos". Hizo referencia también a las declaraciones del Senador demócrata norteamericano Robert F.

En Java Oriental: ERUPCION VOLCANICA MATO A MIL

TOKIO, 13 (AP).- La agencia noticiosa hoy que 1,000 personas han muerto en la explosión del volcán Kelud en Java Oriental. Añadió que violentos torrencios de cenizas de las carreteras entre la Cruz Roja en Surabaya dijo que fue cubierta completamente por el humo del volcán. Unas 150 personas de los ríos en un esfuerzo por escapar. Los ríos de lava llegaron hasta un puente pero permanecieron parados, un hecho que evitó que los daños. Un grupo voluntario de médicos y han llegado al pie de la montaña para los heridos.

L. JOHNSON PROMUEVE FINANCIACION DE PROYECTOS

WASHINGTON, 13 (AP).- El Presidente Johnson promulgó hoy una ley que suministra dinero para iniciar dos discutidos programas: el de subsidios para rentas de los pobres y un cuerpo nacional de maestros que sirva en las escuelas de barrios bajos. Johnson, al firmar la ley dijo que programas de este tipo ayudan a "llevar la luz a todos los sitios oscuros de esta nación". El Congreso autorizó los esfuerzos experimentales el año pasado, pero fue hasta este mes cuando aprobó el dinero: 12.1 millo-

Chile dispuesta a retirarse de OEA si no se reforma la Carta

SANTIAGO DE CHILE, 13 (AP).- El Senador Renan Fuentelba declaró hoy que su partido, Demócrata Cristiano, que está en el poder, estima que sería preferible que Chile se retire de la Organización de Estados Americanos (OEA) si no acepta la idea de reformar la Carta de esta entidad regional.

"Nuestro Gobierno" fijó fuentes al "considerar urgente tal reforma porque, como lo ha dicho, si no se lleva a cabo, la existencia de dicho organismo esta amenazada. "Si estas reformas no se hacen, los demócratas Cristianos estimamos que sería más conveniente no seguir perteneciendo a la OEA".

Fuentelba habló durante una sesión del Senado en que se trató la visita que realiza a Chile el Subsecretario de Estado norteamericano, Lincoln Gordon. Chile ha planteado que en las

reformas a la Carta de la OEA, lo que se discutirá en una reunión de cancilleres en julio próximo en Buenos Aires, se deje establecido el principio de solidaridad económica obligatoria, se di-

ce que Gordon realiza una gira por países de América Latina ofreciendo una fórmula alternativa que sería más aceptable para el Congreso de Estados Unidos. Fuentelba dijo en el Senado que tenía la seguridad de que el Gobierno demócrata cristiano del Presidente Eduardo Frei "mantendrá sus puntos de vista y espero que este personero norteamericano (Gordon) se haga eco de nuestros propósitos".

La sesión senatorial fue convocada por los legisladores socialistas y comunistas para discutir "diversos asuntos". No obstante, estos últimos ocuparon todo el tiempo a criticar la vista de Gordon y la política internacional de Estados Unidos, en general.

Los senadores comunistas Julieta Campuzano terminó su discurso gritando "yanqui go home". En tanto que Jaime Barros calificó a Gordon de "sabandijo".

El legislador independiente Ezequiel González Madariaga, que actúa con el bloque izquierdista, finalizó sus críticas repitiendo la queja del procer mejicano Juárez:

"Que lejos de Dios está México y que cerca de Estados Unidos".

El Senador pro-comunista Salvador Allende, quien fue derrotado por Frei en los comicios presidenciales de septiembre de 1964 dijo que Gordon es "un gendarme internacional" cuya presencia, es repudiada por estos y amplios sectores chilenos".

Fue postergado el análisis del capítulo económico de la nueva Carta de la O.E.A.

WASHINGTON, 13 (AP).- El Consejo de la Organización de los Estados Americanos decidió hoy "dejar para el final" su análisis sobre el capítulo económico de la Nueva Carta de la OEA.

Es allí donde se encuentra una demanda latinoamericana de acceso sin trabas para sus productos de exportación en el mercado de los Estados Unidos. Los Estados Unidos favorecerían una versión suavizada de esa demanda.

La acción de la OEA significa en la práctica que se ha cedido paso a las negociaciones entre cancilleres.

El Subsecretario de Estado Lincoln Gordon se encontraba hoy en Santiago, se dijo, analizando la cuestión con las autoridades chilenas.

Se ha anunciado que luego visitará México, Venezuela y otros países latinoamericanos.

Chile, Venezuela, Costa Rica y Perú fueron designados hoy para hacer observaciones al capítulo que especificará las normas sociales en la Nueva Carta de la OEA.

Los cuatro países son justamente aquellos que han expresado desconfianza por el texto actual que sólo reconoce las aspiraciones de los trabajadores al sindicalismo.

Los cuatro quieren que la nueva carta diga que esto es un derecho, y señalar otros: El de percibir buen salario, tener hogares higiénicos, recibir beneficios sociales y tener acceso a la información sobre las finanzas de sus entidades empleadoras.

En otra gestión la reunión de hoy del consejo pidió al secretario un informe sobre la cuestión de las sedes. La Secretaría debe informar cuanto cuesta el funcionamiento de ésta en Washington y cuanto costaría en la América Latina.

También se desea saber cuánto costaría la nueva sede que está planeando construir en Washington y que construcción se pudiera hacer con el mismo monto en la América Latina.

Se afirma que Rusia tendrá una buena cosecha de trigo

MOSCU, 13 (AP).- La Unión Soviética parece aproximarse a una buena cosecha triguera de invierno, pero se espera que una epidemia de aftosa reduzca la producción de carne y leche, según dijeron hoy expertos.

Las fuentes dijeron que probablemente la cosecha invernal excederá la media en los últimos cinco años, pero que no llegará a la cantidad del año pasado.

Si esta tendencia continúa en la mucho mayor cosecha de trigo de primavera dijeron las fuentes, los soviéticos podrían abastecerse sin comprar en Occidente este año por primera vez desde 1962.

La aftosa, que afectó ganado en Ucrania el año pasado y según algunos enfermó a un tercio de las 87 billones de cabezas vacunas del país, se habría difundido hacia el sur y el oeste según fuentes fidedignas.

Las fuentes dijeron que la peste ha llegado a Moldavia. Indican que la policía y el ejército han instalado puestos en las zonas afectadas, pero que aun no pueden controlar la epidemia.

Moldavia bordea con Rumania, y si la peste llega a penetrar en ese país, ello podría afectar las no muy cordiales relaciones entre Bucarest y Moscú.

Las perspectivas eran pobres el otoño pasado para la cosecha de invierno debido a sembrados tardíos motivados por el tiempo desfavorable. Esto redujo la extensión de los plantíos.

Pero los expertos indicaron que condiciones favorables de humedad han producido una buena cosecha.

La cifra promedio en los últimos 5 años fue de 25 millones de toneladas de trigo. Se estima que este año la cosecha ascenderá a 27 o 28 millones.

El año pasado hubo una cosecha sin precedentes de 31.9 millones. La baja de este año se atribuye a la menor extensión de los sembrados.

COLOMBIA SOLICITO REVISION DE SU CONVENIO TEXTIL CON EE.UU.

WASHINGTON, 13 (AP).- Colombia solicitó hoy una revisión de su convenio con los Estados Unidos sobre textiles uno de los renglones más activos en la economía del país.

El embajador colombiano Eduardo Uribe inició las conversaciones en una entrevista con el Subsecretario de Estado adjunto para asuntos económicos, Anthony Solomon.

AVISO DE REMATE

El Dr. José Tellería Ríos Juez Tercero de Instrucción en lo Civil de la capital, etc.

Hace saber que por proveído de fecha 5 de mayo de mil novecientos sesentiséis ha señalado el día dieciocho del presente mes a horas quince, el verificativo del remate de los bienes embargados de la firma PUBLICIX O PUBLICITAS LTDA. sobre la base de su tasación pericial de \$b. 7.920.- (SON: SIETE MIL NOVECIENTOS VEINTE PESOS BOLIVIANOS /oo) por tenerse así ordenado dentro del juicio ejecutivo que sigue JORGE CATALANO contra la indicada firma sobre cobro de pesos.

Los interesados en dicho remate podrán ocurrir el día y hora señalados a la Tribuna del Palacio de Justicia, previo el depósito del 5%.

La Paz, 13 de mayo de 1966 (Fdo.) Alejandro Buitrago B. Actuario del Juzgado Tercero de Instrucción en lo Civil.

AVISO DE REMATE

El Dr. Manuel Chávez Portillo, Juez 2do. de Partido en lo Civil de la Capital, etc.

Hace saber que por auto de fecha 30 de abril del presente año, se ha señalado para el verificativo del remate el día 27 de mayo del presente mes a hs. 16 y 30 del inmueble situado en la calle Ayacucho No. 244 de la ciudad de (Oruro) sobre la base de su tasación catastral de \$b. 4.000.- (cuatro mil pesos bolivianos). Por tenerse así ordenado dentro del juicio ejecutivo seguido por Efraín Murillo contra Clemente Escobar S. sobre cobro de pesos.

Los interesados en el presente remate, pueden ocurrir el día y hora señalados a la Tribuna de Remates del Palacio de Justicia, previo empose del 5% de Ley en la Secretaría del Juzgado.

La Paz, 5 de mayo de 1966. Rodolfo Melgarejo del Castillo, Secretario del Juzgado Segundo de Partido en lo Civil.

LOS ASTRONAUTAS TAMBIEN PREFIEREN CANADA DRY

James A. Walker, ingeniero jefe del sistema de control ambiental de la McDonnell Aircraft Corporation revisa el agua suministrada por Canada Dry a la cápsula Gemini 8 antes de su lanzamiento.

CERVECERIA BOLIVIANA NACIONAL

Universidad Mayor de San Andrés

DEPARTAMENTO DE BIENESTAR SOCIAL

se llama a concurso de méritos para la provisión de dos cargos para Asistentes Sociales, con horario completo de trabajo.

REQUISITOS:

- Haber egresado de la Escuela de Servicio Social y contar con título.
- Ejercicio de la profesión por el tiempo mínimo de tres años.
- Tener experiencia en Tratamiento de Caso Social Individual.
- Tener experiencia en Servicio Social de Grupo.

Los expedientes deberán ser presentados en la Secretaría General del Rectorado hasta las 18 horas del día 26 de mayo de 1966.

La Paz, 13 de mayo de 1966.

VICE-RECTORADO

H. MUNICIPALIDAD DE LA PAZ Consejo Municipal de Cultura

Respecto al comunicado que con el título de: "Franciscanos refutan fallo del Consejo Municipal de Cultura", fue publicado por los diarios de esta ciudad, se informa:

Que al haber sido conocido el primer informe de la Comisión formada por los Vocales José de Mesa, Max Portugal y Félix Eguino Zaballa, sobre el descubrimiento de restos humanos en el Templo de San Francisco, el Consejo Municipal de Cultura acordó por mayoría, con un voto disidente, pedir a la Academia Nacional de Ciencias su respectivo informe, para lo cual fueron tomadas las muestras necesarias por los señores: Carlos Ponce Sanjinés y Gregorio Cordero; y la intervención del Dr. Florentino Mejía. Los resultados de dicho estudio, juntamente con la recopilación de los demás documentos, dio lugar al pronunciamiento del Consejo en informe elevado a conocimiento del señor Alcalde, y luego entregado a publicidad, el mismo que queda ratificado en todos sus puntos de acuerdo a la siguiente nota:

"Al señor ALCALDE MUNICIPAL DE LA PAZ.- Informe del Consejo Municipal de Cultura.- Ref.- Restos humanos encontrados en el Templo de San Francisco.- Honorable Señor Alcalde.- Para conocimiento suyo y del pueblo de La Paz, tenemos a bien informar lo siguiente: En el mes de mayo de 1965, el Consejo Municipal de Cultura destacó una Comisión compuesta por los Vocales: Arq. José de Mesa, Sr. Max Portugal Zamora y Dr. Félix Eguino Zaballa, para observar los trabajos de excavación que se realizaron al pie del altar de San Antonio, en la Basílica Menor de San Francisco, donde según datos de la tradición, se presumían que estaban enterradas las cabezas de los Protomártires de la Independencia Americana, Dn. Pedro Domingo Murillo y Dn. Victorio García Lanza.- En efecto, en el curso de la excavación, se encontraron dos cajas conteniendo restos óseos de cabezas humanas.- Sin embargo, el informe científico evacuado posteriormente por la Academia Nacional de Ciencias, en base a las investigaciones realizadas, indica que los restos óseos encontrados no constituyen material suficiente para verificar la identidad de dichos restos.- Ante la dificultad de comprobar con exactitud que los restos óseos encontrados en el Templo de San Francisco, correspondan a las cabezas de los Protomártires Pedro Domingo Murillo y Victorio García Lanza, el Consejo Municipal de Cultura SUGIERE:

"PRIMERO.- Que mientras no se compruebe científicamente que dichos restos pertenecían a los mencionados Protomártires, SE MANTENGA LO EXPRESADO POR LA TRADICION Y LOS ESCRITOS HISTORICOS.

"SEGUNDO.- Testimoniar agradecimiento en nombre del pueblo de La Paz, a los miembros de la Comunidad Franciscana, por su celo y cuidado en la conservación de las tradiciones históricas.

"TERCERO.- Mantener viva la fe del pueblo paceño en la íncita figura de Dn. Pedro Domingo Murillo y los patriotas sacrificados el 29 de enero de 1810.

"Es cuanto informamos a Ud., señor Alcalde, para los fines consiguientes.- La Paz, 12 de abril de 1966.- (Fdo.) Dr. José López Córdoba.- Oficial Mayor de la H. Municipalidad, VICE PRESIDENTE DEL C.M.C.- Alcira Cardona Torrico, Director General de Cultura y Secretario General del C.M.C.- VOCALES: Nicolás Fernández Naranjo.- José de Mesa.- Félix Eguino Zaballa, Jorge Carrasco Nuñez del Prado.- Carlos Cervantes Monroy.- Raul Barragán.- Max Portugal Zamora.- Alfonso Finot y Guido Orías Luna, Secretario de Actas".

La Paz, 12 de mayo de 1966

Por la Resolución del Consejo Municipal de Cultura:

Alcira Cardona Torrico, DIRECTORA GENERAL DE CULTURA DE LA H. MUNICIPALIDAD DE LA PAZ.

MICRONOTICIAS

LONDRES, MAYO, 13 (AFP).- La Reina Isabel II de Inglaterra y el Príncipe Felipe de Edimburgo, llegaron esta noche a Londres, en avión, procedentes de Bruselas, después de haber efectuado una visita de cinco días a Bélgica.

MOSCÚ, MAYO 13 (AFP).- Seis sacudidas telúricas se registraron en Tachkent en el transcurso de las últimas 24 horas. Una de las sacudidas se produjo durante la noche, siendo su intensidad de cinco grados de la escala internacional, informó hoy la Agencia "TASS". Unas 15.000 personas resultaron afectadas por estos fenómenos, de las cuales 12.400 viven provisionalmente en tiendas de campaña.

ROMA, MAYO 13 (AFP).- El nombre del fallecido Papa Juan XXIII, fue dado hoy a la nueva gran plaza de la estación central de Catania, en Sicilia. El Alcalde de la localidad y el Arzobispo Guido Bentivoglio pronunciaron sendos discursos en el acto de inauguración.

LONDRES, MAYO 13 (AFP).- Arthur Bottomley, Ministro británico para las relaciones con la comunidad británica de naciones, viajará a Chipre, donde estará el primero al cuatro de junio próximo, invitado por el Presidente Makarios. Previamente Bottomley efectuará una visita (del 29 de mayo al primero de junio) a la Isla de Malta.

HANOI, MAYO 13 (AFP).- Viet Nam del Norte, en un mensaje dirigido a la Comisión Internacional de Armisticio, elevó una protesta por "los actos terroristas cometidos por la policía militar el diez de mayo contra la población civil de Saigón", anunció la agencia norvietnamita de informaciones.

Dueños de canes (perros)

Al cumplir con las Ordenanzas de la H. Alcaldía Municipal Ud. obtiene dos Placas por Patente y Vacunación. Con el deseo de ayudar a nuestra distinguida clientela, colocaremos estas Placas al Collar Bozal Trailla o Arnes en forma GRATUITA

FREUDENTHAL & CIA. Ltd. Calle Potosí 967 - Tel. 23655

USE PERFUMÉ KATTIA

Murillo 810 Casilla 2109

Empresa Nacional de ferrocarriles

COTIZACION No. 7/66

Se invita a todos los comerciantes e Industriales del país para que presenten sus ofertas sobre la provisión de los siguientes artículos:

ITEM	ARTICULO	UNIDAD	CANTIDA
1	Acetate comestible	Litro	18.000
2	Aroz nacional seleccionado	Quintal	1.350
3	Coca de hacienda	Tambor	25
4	Cocoa de 1/4 libra	Lata	4.000
5	Chocolate para preparar	Paquete	2.000
6	Fideos a granel	Quintal	1.440
7	Fideos Tallarin, 500 gramos	Paquete	2.000
8	Frutas al jugo: Duraznos	Lata	1.800
9	Frutas al jugo: Pifias	Lata	1.300
10	Galletas con crema	Paquete	3.000
11	Galletas sin crema	Paquete	4.000
12	Harina blanca de trigo	Quintal	3.500
13	Jabón para lavar ropa, 300 gramos	Pan	64.000
14	Jaleas para preparar	Paquete	7.000
15	Leche evaporada	Cajón	210
16	Leche condensada	Cajón	780
17	Leche en polvo de 5 libras	Lata	120
18	Leche en polvo de 2 1/2 libras	Lata	7.000
19	Leche en polvo de 1 libra	Lata	10.000
20	Levadura-seca	Paquete	3.000
21	Mantequilla de cerdo	Lata	1.000
22	Mermelada de f. utillas	Lata	3.000
23	Pasta para Sandwincs, 100 gramos	Lata	2.000
24	Sardinias en tomate	Cajón	240
25	Sardinias en aceite	Cajón	110
26	Salechichas tipo Viena	Lata	5.700
27	Velas de 4/400	Paquete	7.000
28	Hojas de afeitador Guillete	Cajita	10.000
29	Escobas con mango	Pieza	3.000

CONDICIONES:

- Los precios deben ser en firme, indicando precio unitario y monto total, puestos nuestros depósitos o sobre vagón en nuestras líneas.
- Toda oferta debe venir necesariamente acompañada de muestra y ser artículo de primera calidad; asimismo se deberá indicar el origen de la mercadería ofrecida aclarando si es nacional o de importación y en tal caso que procedencia.
- La Empresa se reserva el derecho de rechazar todo producto que no sea similar a la muestra presentada.
- Claramente debe indicarse condiciones de pago, se dará preferencia a la firma que mayores plazos ofrezca, igualmente debe indicarse tiempo de validez de la oferta presentada.
- Como garantía de seriedad de la propuesta, deberá acompañarse a ésta, las señaladas por Ley (Boleta de Garantía de \$b. 50.- mas el 5% (Cinco por mil), del valor total, Papel sellado de \$b. 1.- y Timbres de Ley del 1500 (Uno por Diez mil) sobre el monto de la oferta a presentarse). La omisión en la presentación de requisitos dará lugar a la no consideración de la oferta presentada.
- El oferente deberá indicar el número de su Registro en la Renta y Cámara de Comercio respectiva.
- Las ofertas deben enviarse en sobre cerrado y con la siguiente inscripción: COTIZACION No. P. 7/66 y ser rotuladas a la Empresa Nacional de Ferrocarriles, Sección Adquisiciones, calle Bolívar No. 724, La Paz, hasta el día 28 de Mayo de 1966, horas 11.- a.m. Toda oferta que llegue fuera de este término no será considerada.

La Paz, Mayo de 1966

GERENTE GENERAL

Fue solucionado conflicto de la Normal de Sta. Cruz

SANTA CRUZ, 13 (ANF).- Con un acuerdo firmado entre el coordinador del Ministerio de Educación, Julio Quezada, y el comité interno de la Escuela Normal Superior "Enrique Fíno", ha sido solucionado el conflicto originado en esta institución, a raíz del desacuerdo entre el estudiantado y la dirección ante la designación de la profesora de pedagogía.

El convenio, firmado tras veintidós días de disturbios internos, comprende primeramente el ingreso de la Escuela Normal a un período de receso, por espacio de 40 días, durante los cuales se llamará a exámenes de competencia y concursos de méritos para la cobertura de todas las cátedras. Las pruebas serán recibidas por una comisión neutral.

El acuerdo también estipula que, los alumnos reprobados en los exámenes de ingreso serán separados de la Normal. Finalmente, tanto profesores como alumnos, se comprometen a retirar sus protestas y querrelas existentes, en cuanto se reinicien las labores una vez renovadas las cátedras.

De esta manera queda, relativamente, solucionada la dificultad producida por el nombramiento de la señora Nancy Olmos de Terrazas como profesora de pedagogía. Los estudiantes, al no aceptar esta designación, se dirigieron al director de la institución para hacer la respectiva reclamación, encontrando en él resistencia a sus pedidos. Los alumnos señalaron que la citada cátedra debía ser cubierta mediante examen de competencia y concurso de méritos, lo que al parecer y por la denuncia del estudiantado, no ocurrió.

El director de la Escuela Normal Superior "Enrique Fíno", Sr. Luis Leigue Castedo, en una entrevista con la Agencia de Noticias Fides calificó a la actitud y huelga de los estudiantes de "ilegal" y como una postura intransigente hacia las autoridades que "tienen capacidad y responsabilidad para designar a los catedráticos".

BARRIENTOS EN APOLO LIBERTO A FALANGISTA

René Barrientos, durante su visita del jueves a Apolo, espectó como un falangista hizo callar a golpes a un movimientista y, después, intervino para que a otro falangista se lo pusiera en libertad pese a que había lanzado amenazas contra la vida del candidato presidencial.

Barrientos fue recibido con entusiasmo por la población de Apolo y por una concentración campesina movilizada desde diferentes regiones de la provincia de Caupolicán. En la plaza, mientras era proclamado candidato a la Presidencia de la República, un movimientista vivió a su partido siendo acallado a golpes por un falangista presente.

Posteriormente, cuando era conducido en hombros a través de la población de regreso al aeropuerto, un joven increpó desde una ventana a Barrientos preguntándole qué clase de democracia practicaba. "La de la libertad", respondió Barrientos; el joven le dijo que se encontraba preso en esa casa. Las autoridades explicaron que se trataba del dirigente falangista Guillermo Teddy Elizalde, quien fue a Apolo anticipándose al viaje de Barrientos y anunciando que este no saldría vivo de esa población, ante lo cual se lo habíamos preso como medida de precaución. Barrientos ordenó que se lo soltara en inmediata libertad.



ASOCIACION DE PERIODISTAS DE URURO

Oruro, 13 (PRESENCIA).- Los periodistas orureños, con diferentes actos conmemoraron el Día del Periodista. En el salón auditorio de radio El Cóndor, fue posesionada el nuevo directorio de la Asociación Departamental de Periodistas. El Dr. Alfonso Noya, primer plano de la fotografía superior, posesionó a los directivos del organismo mencionado. Ellos son, de izquierda a derecha, Moisés Salazar, Secretario de Deportes; R.P. Santiago Gellnes, Cultura; Luis E. Dorado v., Relaciones; Augusto Dávila, Presidente; Luis Lazo Quinteros, Hacienda; Omar Tórrez, Actas; Vocales; Julio Rodríguez Orihuela y Carlos Decker Molina. En horas de la noche en el Círculo Cultural Ateniense, se ofreció una cena. A ella, concurrieron las principales autoridades del Departamento y numerosos periodistas de la prensa escrita y radial. (Fotografías YKON).

LA CONTRIBUCION ECONOMICA DE SANTA CRUZ A LAS UNIVERSIDADES DEL PAIS

Santa Cruz, 13 PRESENCIA.- "Considero acertada la respuesta del Rector de la Universidad 'Gabriel René Moreno', Percy Boland, desestimando el pedido del Ministerio de Hacienda para que ceda parte de sus recursos para aliviar la crisis económica de la Universidad de Tarija, en atención a que los recursos económicos de la Universidad cruceña son también limitados", declaró a PRESENCIA el Presidente del Comité pro Santa Cruz, Juan Franco Suárez.

Agregó que "Santa Cruz contribuye en forma substancial al mantenimiento de todas las Universidades del país, mediante el traspaso de buena parte de los recursos de origen departamental". Recurrió a datos estadísticos para reforzar su posición indicando que el año 1964 se recaudaron \$b. 3.307.044,48 por concepto de impuestos sobre la producción de alcoholes de los cuales el 30% o sea \$b. 992.113,34 corresponden a la Universidad Gabriel René Moreno y el resto del 70% o sea \$b. 2.314.931, fueron distribuidos entre todas las universidades del país. Sostuvo que no conoce ninguna clase de im-

puesto que grave a una producción local y sea distribuido tan generosamente como lo hace Santa Cruz.

NUOVO JEFE DE DISTRITO ESCOLAR

Santa Cruz, 12 PRESENCIA.- Eify Albrecht, asumió las funciones de Jefe del Distrito Escolar de esta ciudad, en reemplazo del Prof. Avellino Peredo, quien renunció a su cargo irrevocablemente para reintegrarse a sus antiguos labores de Inspector de Educación Primaria.

COMUNA DE HUANUNI EN TOTAL FALENCIA

Oruro, 10 (PRESENCIA).- La Alcaldía Municipal de la provincia Dalence de Oruro, adeuda, aproximadamente, 400 millones de bolivianos al Tesoro Universitario de esta ciudad, a la Empresa de Luz Eléctrica de Oruro y a varios comerciantes. Por falta de recursos económicos, no se cumplen las obligaciones mencionadas. Existe falencia en el Tesoro Municipal de Huanuni. Esta, fue originada por la malversación registrada en adminis-

LA UNIVERSIDAD ORUREÑA TRAMITA UN NUEVO CREDITO ANTE EL B.I.D.

Oruro, 13 (PRESENCIA).- El Dr. Julio Garrett Ayllón, Rector de la Universidad Técnica de Oruro y actual candidato a la senaduría por el PIR, realizó una vasta labor en favor de la U.T.O. en el curso de su último viaje al exterior. Por espacio de más de un mes, visitó los Estados Unidos, Costa Rica y México. En Washington, suscribió con el BID un contrato de préstamo de 400.000 dólares en beneficio de la Facultad de Ingeniería. Próximamente y en virtud de la ejecución del préstamo, se adquirirá implementos para los laboratorios, equipos de perforación de minas y un apreciable lote de material bibliográfico. Por otra parte, informó en conferencia de prensa, que se está gestionando un nuevo préstamo por el valor de 200 mil dólares para la Facultad de Ingeniería Industrial. Subrayó que la ayuda económica del BID no media la autonomía de la universidad orureña. Sobre este particular, en el foro patrocinado por la FUL sobre Reforma Universitaria, el doctor Garrett fue objeto de duros ataques por parte de elementos de posición marxista. En Costa Rica, el rector de la UTO, consiguió que

las universidades soviéticas, presenten en un futuro cercano ayuda técnica sobre investigación científica de la flotación de la casiterita y la volatización y fundición de estaño. En Costa Rica, concurre a un evento internacional de estudios sobre educación patrocinado por la ONU, a través de la UNESCO. La OEA, en el mes de julio, enviará a Oruro un técnico para que organice un Instituto de Administración de Negocios para post-graduados. Asimismo, universidades norteamericanas auspiciarán la organización de una planta de experimentación en la Escuela de Agricultura de la UTO. Señaló, el doctor Garrett, que existe la posibilidad de realizar estudios sobre las aguas subterráneas en el altiplano y para cuyo fin, la ONU podría conceder 1.600.000 dólares. En México, obtuvo vinculaciones importantes con la Escuela de Cálculo de la Universidad Autónoma. Se ofrece posibilidades de especialización para catedráticos bolivianos. Por estas y otras gestiones exitosas, el doctor Garrett Ayllón, mereció un voto de congratulación del H. Consejo Universitario de Oruro.



ORGANIZACION CIVICA DE TARIJA

Los integrantes de la organización cívica campesina denominada "General Alfredo Orvando Candia", se realizaron una visita al Ministro de Gobierno, a quienes obsequiaron un poncho a título de Comandante de dicha organización.

Los visitantes agradecieron al Ministro Quiroga Terán, las donaciones efectuadas a esa organización consistientes en medicamentos, herramientas agrícolas y el tendido de una línea telefónica. El mencionado regimiento Campesino está acantonado en la localidad de Yegora, ubicada al Noroeste del Departamento de Tarija.

En la fotografía, Nilo Aviles, Waldo Cortez, Desiderio Tarraga y Roberto Tarraga posan con el Ministro de Gobierno, una vez finalizada la audiencia.

DIABLADA ORUREÑA COLABORA A LA CRUZADA UN BUQUE PARA BOLIVIA



Oruro, 13 (PRESENCIA).- Atendiendo a una invitación formulada por los Comandos de la Séptima y Segunda Divisiones del Ejército, se presentó en el estadio "Félix Capriles" de Cochabamba, el conjunto diablico de la Fraternidad Artística y Cultural La Diablada. Su actuación fue premiada por el aplauso del público que llenó las instalaciones del campo deportivo. Los fondos recaudados están destinados al incremento de la cruzada económica "Un buque para Bolivia". En la fotografía superior, el señor Cristóbal Molina, entrega una pequeña máscara al Comandante de la Séptima División del Ejército, Cnl. René Eguino. Ala izquierda, el señor Manfred Mayer, Presidente de Cámara Junior de esa ciudad, y a la derecha, el Pre-

fecto del Departamento de Oruro, que asistió especialmente invitado a la manifestación folklórica. En la vista inferior, las figuras centrales de la diablada, encabezan la vuelta olímpica o de despedida, luego de culminar exitosamente su presentación. Actuaron un total de 180 danzarinés. El señor Marcellino Murillo, Presidente de la Institución folklórica, informó que estas jiras continuarán en la próxima quincena de junio. Se visitará las ciudades peruanas de Lima, Arequipa, Cuzco y Juliaca. Los recursos a obtenerse servirán para cubrir los gastos emergentes de la primera etapa de la pavimentación de la avenida España, de la zona de Agua de Castilla de esta ciudad. La obra global requerirá la erogación aproximada de 150 mil dólares.

PIDEN SE ACELEREN PESQUISAS

Oruro, 13 (PRESENCIA).- Tiempo atrás, en el domicilio del señor Juan Delgadillo Valda de esta ciudad, se perpetró un robo avaluado en 18 millones de bolivianos. Los hermanos N. Ramírez, al decir del damnificado, cometieron el hecho delictivo. Ha transcurrido 15 meses desde el robo y los maleantes han sido detenidos por miembros del DIC de Oruro, empero, por otras acciones delictivas. Como consecuencia del apresamiento de los maleantes mencionados, Delgadillo Valda está solicitando a las autoridades judiciales que prosigan detenidos los hermanos N. Ramírez, y que por el contrario, los responsables de las pesquisas sobre el robo que su-

frío, intensifiquen las investigaciones pertinentes a fin de recuperar los bienes sustraídos en el mes de febrero de 1965.

CORPORACION MINERA DE BOLIVIA AGENCIA - URURO REMATE DE VEHICULOS

Con la debida autorización de la Gerencia General, se procederá al remate en pública subasta de los siguientes vehículos:

	VALOR
1) Automóvil marca Buick, color celeste oscuro, modelo 1947, placa No. 82919, motor No. 12-2-1313674-1	\$b. 3.000,00
2) Automóvil sin motor marca Buick, color blanco con rojo, modelo 1951 sin placa	" 2.000,00
3) Automóvil marca Buick color plomo, modelo 1946, placa No. 5400, motor No. 1288764-CN-10-4	" 4.000,00
4) Camioneta marca Bedford, color negro, modelo 1935, placa No. 42633, motor No. A2/A3/79720	" 5.000,00
5) Camioneta marca Bedford, color verde claro, modelo 1955, placa No. 82991, motor en mal estado s/n.	" 4.000,00
6) Camioneta sin motor marca Bedford, color verde blanco, modelo 1955, placa No. 82993	" 2.500,00
7) Camioneta con motor en mal estado marca Chevrolet, color rojo blanco, modelo 1951, sin placa.	" 2.700,00
8) Vagoneta marca Chevrolet, color rojo, modelo 1951, placa No. 83001, motor No. IDM-4677728.	" 6.000,00
9) Camión Volqueta, marca Chevrolet, color azul, modelo 1942, placa No. 83610, motor No. DEA-347372, Serie 2-PUE-K5072.	" 6.000,00
10) Camioneta marca Ford, color rojo blanco, modelo 1959, placa No. 82914.	" 4.000,00
11) Camión marca Mack, color amarillo, modelo 1954, B-30, placa No. 78901, motor No. EN-331-55-73.	" 12.000,00
12) Camioneta marca Chevrolet, color azul, modelo 1947, placa No. 14812, motor No. DCM-116748.	" 1.500,00
13) Vagoneta marca Ford, color blanco, modelo F-100 1959, placa No. 78912, motor No. F-10-B6-E66926.	" 1.500,00
14) Camioneta marca Chevrolet, color celeste, modelo C-36-40.960, placa No. 78910, sin motor.	" 3.000,00
15) Camión sin motor marca Leyland-Beaver, color plomo, modelo EP-9-B1, placa No. 78905.	" 7.000,00
16) Camión Internacional, color rojo, modelo R-190, placa No. 83017, motor No. 44893 totalmente desarmado.	" 20.000,00
17) Camioneta marca Bedford, color negro, modelo 1955, sin placa, motor No. A2-A3-79720 (incompleta).	" 1.000,00
18) Un chasis de camioneta marca Bedford.	" 200,00
19) Tres cabinas, dos de marca Chevrolet, y una de Bedford.	" 1.500,00
20) Cuatro plataformas de camionetas, metálicas (el lote).	" 800,00

El remate se verificará el día lunes 23 de mayo del presente año, a partir de horas 9 en el patio del Almacén Central de "Comibol", situado al final noreste de la calle Lira de esta ciudad de Oruro, donde los interesados podrán ver los vehículos todos los días hábiles de horas 8 a 12 y 14 a 18. Los interesados en la adjudicación, deberán efectuar previamente el depósito de garantía por el equivalente al 10% del valor señalado como base, en dinero efectivo en la Caja de Agencia "Comibol" Oruro o el día del remate, en el lugar señalado para dicho acto. El adjudicatario, pagará el valor total dentro del tercer día, bajo pena de perder el depósito.

Oruro, 3 de mayo de 1966.
CORPORACION MINERA DE BOLIVIA
Agencia Oruro

Eduardo Duchén V.
AGENTE

Andrés Valdívieso J.
INTERVENTOR CONTRALORIA

NECESITAMOS TECNICO EN SEGURIDAD INDUSTRIAL

Para campamento minero necesitamos técnico en seguridad industrial. Referencias: Nitto Bolivia Mining Co., Ltd., Plaza Venezuela 1425, casilla de correo No. 3119, teléfonos 20272 al 20276.

DR. RICARDO CORDOBA CORE GUTIERREZ

Médico Neuro-Psiquiatra

Cursos de Especialización en Alemania. Atiende enfermedades mentales y del Sistema Nervioso, problemas de la niñez y adolescencia.

Consultorio: Plaza del Estudiante Nro. 1931, Tel. 22073. Casilla 1228. Consultas de Lunes a Viernes de 16 a 19.

MAN SPRICHT DEUTSCH

SERVICIO LOCAL DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADO

URURO, BOLIVIA

Precalificación de Contratistas

En preparación para la mejora y ampliación del sistema de agua potable de la ciudad de Oruro, Bolivia, el Servicio Local de Acueductos y Alcantarillado está obteniendo información para la calificación de contratistas de Bolivia. Estados Unidos u otros países miembros del Banco Interamericano de Desarrollo, con experiencia en la construcción de proyectos de agua potable.

Esta información será usada para confeccionar una lista de contratistas precalificados a quienes se enviará invitaciones para participar en la licitación de las mejoras del sistema de agua potable existente, la construcción de un nuevo sistema de distribución, tanques de almacenamiento, estaciones de bombeo y tuberías de aducción con un costo estimado de 2.100.000 dólares.

Se invitarán y aceptarán las propuestas para este trabajo solamente a aquellos contratistas que hayan sido aprobados para efectuar este trabajo en base a la información suministrada para ese propósito en el formulario de precalificaciones.

Dichos formularios pueden obtenerse de los ingenieros consultores en las siguientes direcciones:

BOYLE ENGINEERING
Calle Sucre 964
Casilla 594
Oruro, Bolivia

BOYLE ENGINEERING
412 South Lyon St.
Santa Ana, California
Estados Unidos de Norteamérica

Estos formularios deberán ser devueltos a los consultores antes del 10 de julio de 1966 esperando enviar las invitaciones la segunda quincena de julio de 1966, debiendo empezarse la construcción en el último trimestre de 1966 y concluirse a fines de 1967.

Oruro, 30 de abril de 1966
GERENCIA GENERAL DE SELA

Consejo Nacional de Vivienda Servicio Técnico

PRORROGA CONCURSO DE MERITOS PARA JEFE DEL DEPARTAMENTO DE INGENIERIA

Se comunica a los señores Ingenieros Interesados en el cargo de Jefe del Departamento de Ingeniería, que el plazo para la entrega de sus respectivos documentos se ha prorrogado hasta el día jueves 19 del mes en curso.

La Paz, Mayo 12 de 1966.

Ing. Javier García Agreda,
GERENTE TECNICO

Ing. Alberto Larrea H.
PRESIDENTE

PRESENCIA

DIRECTOR: HUASCAR CAJAS KAUFFMAN
CO-DIRECTOR GERENTE: ALBERTO BAILEY GUTIERREZ

La Paz, Bolivia, Sábado 14 de Mayo de 1966

Desigualdades económicas en el mundo

El Papa Paulo VI ha formado una comisión encargada de estudiar el problema de la desigual distribución de riquezas en el mundo y de aconsejar algunas posibles soluciones para el mismo. El Papa ha hecho notar que la Santa Sede interviene en este asunto por las implicaciones morales que tiene, pero dejando a las autoridades civiles la aplicación de las medidas técnicas que en cada caso que requirieron.

Esta intervención religiosa es oportuna porque sirve para subrayar una vez más la base moral del problema. Solo con esa insistencia se podrá salir al paso del grave error que cometen los que colocan las relaciones económicas en el plano de los fenómenos naturales, equivalentes exactos de los que ocurren en el mundo irracional. Solo así se podrá poner en relieve el peligro que existe en atenderse sólo a los hechos económicos y políticos, prescindiendo de sus inevitables implicaciones morales, como si las relaciones entre los hombres y entre las naciones pudieran plantearse y resolverse exclusivamente en el campo de los intereses y de la fuerza. Como si debiéramos plantear todo el asunto, cambiando apenas un poco la fórmula de Hobbes, en sentido de que las naciones tienen que obrar como lobos para las naciones.

Incurren en este error quienes, viviendo en países pobres y desahucados ante lo que sus ojos ven, todo quieren plantearlo en términos de imperialismo y antiimperialismo, de imposiciones brutales y resistencias de hecho. No advierten ellos que, si se prescinde de la moral, ninguna reclamación debería hacerse ante lo que sucede: simplemente habría que aceptarlo como lógica y natural consecuencia de la disparidad de fuerzas: el poderoso tendría la capacidad de imponerse, simplemente porque es poderoso; el rico podría disfrutar de su riqueza sin tener ninguna obligación de compartirla.

Plantear soluciones sobre esta base moral es hacer el juego a lo que piensan muchos en los países altamente desarrollados. Bien sabemos que, en éstos, son tres los argumentos con que se justifica la ayuda a los pueblos pobres: 1) La posibilidad de librarse, con una limosna, de los molestos pedidos que hacen los que necesitan la ayuda; 2) La necesidad de prevenir daños mayores, pues dando cierta ayuda económica, se evita la posibilidad de que luego tengan que hacerse gastos y sacrificios mayores; por ejemplo, se coopera a Bolivia, para evitar que pueda convertirse en otro Viet Nam, y 3) Se admite que los pueblos ricos están en la obligación moral de contribuir a que los pobres salgan de tal estado. Confesemos que los tres tipos de razones se encuentran en la actividad cooperativa de las grandes potencias, pero que el argumento tercero es el que menos comúnmente aparece, el que sólo es reconocido por algunos hombres de elevada capacidad.

Por ello, los pueblos débiles ¿no tenemos acaso ejemplos en nuestra propia casa? ¿son frecuentemente obligados a aceptar imposiciones, males menores, tienen que someterse ante aquello que los perjudica, simplemente para evitar perjuicios y daños mayores. En esas presiones tenemos la aplicación de una economía y una política amorales, de pura fuerza, que sirven de base a la conducta de imperialistas y antiimperialistas. Así, los odios y los resentimientos crecen, mientras la humanidad se divide cada vez más entre naciones capitalistas y naciones proletarias, con consecuencias todavía imprevisibles.

Ante ello, bueno es que desde la Santa Sede, vuelva a insistirse en los aspectos morales de este doloroso problema.

La tragedia del zafrero boliviano

Por el Ing. A. Valdivia Altamirano

El diario "Presencia", en su edición de 11 del presente, justamente alarmado, informa al país que el Comité Pro Braceros Bolivianos en Argentina, anuncia una "zafra dura" en aquel país, para los connacionales que tienen la desgracia y la necesidad de emigrar al Sur. Tal noticia pasa desapercibida para la gran mayoría del pueblo, siendo así que es de enorme

me gravitación en la economía de miles de familias bolivianas, que en vista de las pocas o escasas posibilidades que les ofrece su patria se ven obligados a buscar en tierras extranjeras las fuentes de trabajo que les permitan subsistir.

Es oportuno indicar que el trabajo manual del obrero boliviano en el área azucarera del vecino

LA POLITICA HOY

El gobierno ha prolongado por ocho días más el plazo para que los partidos decidan su participación o su abstención y lo notifique a la Corte Electoral. Esto quiere decir, en buen castellano, que tenemos ocho días más de enredos y confusiones de primer grado en una gama casi infinita de variedades dentro y fuera del frente de Barrrientos.

Hablando del frente tenemos otro disgusto. Lamento que por lo que voy a decir el frente protestará y llamará insidiosos a este columnista. Pero la verdad tiene que ser dicha y lo que está mal tiene que ser censurado. Ayer se cometió otro atropello mayúsculo: los empleados de la Alcaldía fueron obligados a ir a la proclamación de Barrrientos-Siles. El Alcalde-tan-buen Alcalde como es en todo sentido se enredó en la proclamación y enredó en ella a sus empleados. La Alcaldía se detuvo en su trabajo.

Junto a esto que complica al gobierno en una candidatura y que hace odiosa a esa candidatura, hay que comentar lo que sucedió: la gente se quería salir. Hubo que cerrar puertas e impedir el exodo. Pero finalmente no se pudo evitar y las puertas fueron forzadas. Muchos de los que fueron obligados, si pensaban votar por Barrrientos ya no lo harán. Y los que no pensaban votar por él, mucho menos.

Recuerdo un comunicado del PSD del 11 de agosto del año pasado, en el que se registraba la firma de Luis Adolfo Siles y en el que se decía entre otras cosas: "Censuramos la organización y mantenimiento de un partido oficial, el MPC, nutrido con el presupuesto nacional, engrosado con la obligada conscripción de empleados públicos y utilizado para subvertir el orden democrático interno de los partidos tratando de someterlos por la amenaza o comprometerlos por el soborno y enmendando al civismo con las Fuerzas Armadas... manteniendo armados a los campesinos ahora sometidos a ese partido por sus caudales ex-movimentistas... la intervención de dirigentes del MNR en la organización del MPC..." etc. (El comunicado está en los diarios del 12 de Agosto de 1965).

La cosa viene a cuento por lo de los empleados públicos que ayer fueron obligados a un acto en el que se proclamaba a un candidato del PSD que hace unos meses firmó el comunicado que cito más arriba. No tengo nada contra el PSD. Considero a su gente honesta, capaz, patriota. Sus planteamientos han sido siempre valientes y en su justo término. Tengo especial aprecio por las virtudes de Luis Adolfo Siles. Por eso mismo veo con extrañeza que se preste al uso de estos métodos naturalmente heredados del partido de la "revolución nacional". Aquí no hay insidia. Hay un deseo de que las cosas se hagan bien. Se respeten las ideas propias y ajenas y se moralice la política.

Mientras tanto siguen las reuniones. En el frente para resolver el problema PSD-PRA. Entre los partidos que quieren postergación y entre miembros de éstos con políticos de otros grupos. Posiblemente hoy se den soluciones a estas cosas.

POLITICUS

país del Sur, es cada vez menos solicitada y ocupada, y cuando esto sucede es en condiciones económicas muy penosas, muy inferiores a las que se ofrece a los propios obreros argentinos. La razón es simple: el obrero boliviano, exigente e insaciable en sus petitorios en su propio país, a veces hasta el límite de provocar la quiebra de las empresas que le dan trabajo y sustento, en la Argentina, no reclama nada, se conforma con lo que le imponen y se vuelve prácticamente un siervo.

Las empresas azucareras, por su parte, se satisfacen con este trabajo cuando ciertas tareas específicas, obligan al uso insustituible de la mano de obra del obrero. El mercado mundial del azúcar hace que solo los países que lo producen a bajo costo, puedan comerciar con cierto beneficio económico. Y entre ellos Argentina, durante muchos años, ha tenido que concurrir a dicho mercado sosteniendo precios por encima del costo, como consecuencia de producir el azúcar en áreas marginales.

Los déficits resultantes de esta política, tuvo que soportarlos el Estado Argentino y los Ingenios Azucareros de bajo costo de producción y alto rendimiento, en beneficio de aquellos de alto costo de producción y bajos rendimientos. Entre los primeros se catalogan los Ingenios existentes en las provincias de Salta y Jujuy (Ingenio Ledezma, San Martín de Tabacal, La Esperanza, Urundel y otros) y entre los segundos los numerosísimos de la provincia de Tucumán.

Tanto el Estado argentino como sus Ingenios, están intensamente ocupados en la carrera de bajar los costos de producción, a través de diversas medidas y entre ellas: el mayor rendimiento por Ha., mayor porcentaje de zaca en caña, disminución de la mano de obra de jornaleros, uso adecuado de maquinaria cada vez más perfeccionada, mayor rendimiento fabril, disminución de costos de transporte etc. Ya en Argentina es normal la obtención de rendimientos superiores a 100 Tons. de

(Pasa a la página 6)

LA SOLUCION PACIFICA DE LAS CONTROVERSIAS INTERNACIONALES

Por Pablo Dermizoky P.

La conferencia realizada en Panamá durante los meses de febrero y marzo últimos, como emergencia de la conferencia Interamericana de Cancilleres celebrada en noviembre de 1965 en Río de Janeiro, ha puesto de actualidad el tema de la solución pacífica de las controversias internacionales, que ha resultado ser, no sin razón, el principal sujeto entre las reformas a introducirse en la Carta de la OEA, las cuales han de ser definidas en la conferencia de Cancilleres de Buenos Aires prevista para julio próximo.

Hace algunas semanas que hemos dedicado al tema dos breves comentarios periodísticos. Nos proponemos ahora referirnos a la naturaleza de los diferentes medios pacíficos de arreglo, así como a lo que según nuestra opinión sería conveniente hacer para complementar el sistema. Pos supuesto que no pretendemos agotar la materia ni entrar en detalles que no corresponden a una exposición de orden general. Nuestro propósito es, más bien que académico, de índole ilustrativa y patriótica.

Creemos que hay que llamar la atención sobre la necesidad vital que Bolivia tiene de poder encontrar en cualquier momento vías que aseguren la solución pacífica y honorable de sus disidencias internacionales. Somos un país débil, poco desarrollado, indefenso y vulnerable porque vecinos poderosos cubren nuestras dilatadas fronteras en todos los puntos de la rosa de los vientos. Es más, en Sud América somos la nación que mayores desgarramientos territoriales ha sufrido, y tenemos de la guerra una experiencia lamentable. La guerra del Chaco, a la que fuimos "alegres y confiados", ha retrasado nuestro desarrollo en medio siglo por sus desastrosas consecuencias. La guerra injusta de 1879 nos privó de nuestro extenso litoral y nos asió del mundo causándonos incalculables perjuicios. Nuestro destino es, pues, trabajar en paz con las naciones del hemis-

ferio y del mundo para alcanzar el progreso que todos buscan afanosamente. Por esta razón nuestra palabra no está dirigida solamente al hombre de estado, al diplomático y al jurista. Aspira a llegar también al estudiante, al empleado y al obrero, a todos quienes, en fin, vivimos y trabajamos en Bolivia para hacer de esta una patria mejor.

Mediante los artículos que sucesivamente irá publicando PRESENCIA -cuya benévola acogida agradecemos- deseamos fortalecer una conciencia pacifista que nos permita comprender el problema en sus verdaderos alcances y nos lleve a exponerlo claramente en los foros internacionales cada vez que la oportunidad se presente. Creemos que en esta materia Bolivia debe hablar francamente y sin vacilaciones, segura de no herir a nadie y de que su voz encontrará eco en los países pequeños que son la mayoría.

Es necesario aventar la desesperanza que como un fatalismo ciego resaca las reservas de la verdad y de la moral. Nada más digno de optimismo que el destino superior de la humanidad; y éste no es otro que la convivencia pacífica y civilizada para realizar los más altos ideales.

EL PACIFISMO INTERNACIONAL

Si bien es cierto que desde los tiempos antiguos los profetas y los filósofos (Platón entre ellos) describieron sociedades pacíficas ideales, y que el cristianismo hizo desde su advenimiento una predicación de pacificación, estas visiones de espíritus luminosos deben ser consideradas como utopías en un mundo en que los hombres se empeñaban en su recíproca destrucción. El pacifismo es un movimiento relativamente reciente en la histo-

ria de la humanidad. El hombre empezó a humanizarse -valga la paradoja- hace algo más de un siglo. "Si echamos una mirada superficial a la historia de la humanidad -dicen dos escritores franceses- ella aparece de pronto como una larga sucesión de crímenes. Desde la más remota antigüedad, menos prudentes que los tigres y los lobos, los hombres han pasado su tiempo masacrándose". (1). Martens, por su parte, opina: "La historia de la humanidad no es, en suma, sino una serie continua de guerras sangrientas, de victorias, de derrotas y de tratados de paz". (2).

En un comentario precedente vimos cómo el derecho internacional no pudo menos que considerar la guerra como un hecho inevitable y a veces necesario. Filósofos como Heráclito, Hobbes, Spinoza, de Maistre, Treitschke y Proudhon la justificaron y hasta la ensalzaron. "Para la mayor parte de los diplomáticos y de los filósofos la guerra es aún la última razón de los pueblos y de los reyes", declaman 1912 los dos autores antes mencionados. (3).

Desde los primeros años del siglo XIX, y luego de que se hubo eclipsado el fulgor de la estrella napoleónica, fue tomando cuerpo una conciencia moral que pugnaba por desterrar la guerra. Antes de que esta corriente se manifestara en la voluntad y en los actos de los gobiernos, tuvo su expresión en las voces de pensadores eminentes cuyos ecos resonaron a lo largo de esa centuria.

Para honra de América, continente de la libertad, las primeras Sociedades de Amigos de La Paz se fundaron en 1815 en Nueva York y en otros estados de la Unión. En 1816 se fundaba en Londres la "Peace Society". El movimiento siguió pronto su curso en otros países: Francia vio nacer en 1821 la "Sociedad de la Moral Cristiana" que tuvo el aliento de figuras estelares como Lamartine y Benjamin Constant. Esta Sociedad fundó en 1841 un Comité de La Paz. Lo propio ocurrió en Ginebra hacia 1830.

En 1843 se reunió en Londres el Primer Congreso de La Paz, con la asistencia de delegados de varios países, incluidos los Estados Unidos de América. Este congreso pidió a todos los gobiernos "civilizados" que consignaran en sus tratados una cláusula de "mediación obligatoria".

Entre esas voces que tanto hicieron por la causa de la paz, no resistimos a la tentación de recordar el bello apólogo de Franklin, según el cual "un ser inteligente se vio transportado en los cielos por un ángel que le mostraba los principales planetas". Cuando nuestro personaje quiso ver la tierra, el ángel le mostró un lugar en que "millares de hombres que no se habían visto jamás, y que no tenían por consiguiente motivo de odio ni de enemistad", se trabaron en feroz batalla. Ante ese espectáculo horroroso el viajero exclamó: "Esa no es la tierra; me estás mostrando el infierno! No, dijo el ángel; los demonios son más prudentes que los hombres. Ellos no pelean entre sí." (4).

El primer Congreso de Amigos de La Paz Universal celebrado en Ostende en 1848 declaró que "el recurso a las armas para resolver las diferencias internacionales está condenado por la religión,

SOMOS RESPONSABLES

Jesucristo impuso este precepto a la Iglesia: "Yendo por todo el mundo, predicad el Evangelio a toda criatura. El que creyere y fuere bautizado, se salvará; el que no creyere, se condenará" (San Marcos 16-16).

El mandato de Jesucristo no puede ser más categórico y terminante. El merece toda nuestra atención y obediencia.

Con todo: La situación religiosa del mundo se agrava cada año por el crecimiento demográfico del mismo. En el año 1919 había MIL MILLONES sin bautizar; si la Humanidad crece con el ritmo actual, pronto tendremos DOS MIL MILLONES.

¿Qué hacer? ¿Contemplar impasibles esta triste situación? Los Sumos Pontífices hace más de cuarenta años han dado las órdenes debidas para remediarla. A nosotros todos toca cumplirlas: de otro modo somos responsables. Tenemos que preocuparnos y trabajar.

¿Cómo? Estableciendo, organizado e impulsando la Obra Pontificia de la SANTA INFANCIA en todas las parroquias y colegios de Bolivia, tal cual está determinado en los Estatutos, aprobados por la Santa Sede Apostólica.

Esta Obra Pontificia tiene por fin: "FORMAR LA CONCIENCIA MISIONERA DE LOS NIÑOS CATORCENARIOS", pues la Iglesia en el cumplimiento de su divina misión necesita urgentemente de la ayuda espiritual y material de todos; y si de niño no se aprende una cosa, después es muy difícil.

Ya que: "Si en el proceso educativo se relega a un puesto secundario el problema misionero, se causa una positiva injusticia a la conciencia cristiana en formación, conciencia que puede quedar deformada toda la vida". "Nos quisieramos atraer especialmente vuestra atención sobre un aspecto de la educación de los

ZONA DE PELIGRO

Estados Unidos y China Roja discuten -cada uno con su versión- sobre el incidente en el que un MIG chino fue derribado por un avión americano. De acuerdo a los chinos el hecho se produjo a 40 kilómetros dentro de su territorio. Según la versión americana el hecho ocurrió dentro de territorio de Viet Nam del Norte, a 32 kilómetros de la frontera china, sobre el valle del río rojo.

Aun si la versión china fuera verdadera, Estados Unidos tiene para argüir que en Viet Nam intervienen aviones chinos salidos de territorio chino y que tal combate, por tanto, no resulta tan fácilmente calificable de agresión provocativa a la guerra.

Posiblemente la polémica va a continuar y las protestas y agresiones de palabra se van a multiplicar a raíz del incidente.

Pero ese no es el fondo del problema. La verdad es que la guerra de Viet Nam está expandiéndose rápida y peligrosamente. Hace meses solamente que Estados Unidos ha pasado el paralelo 17 que divide a ambos Viet Nam y que bombardea al del Norte. Cada vez se acerca más a Hanoi. Y este incidente -en cualquiera de las versiones- se ha producido al Norte de esa capital. Los chinos, por su lado, intervienen cada vez en forma más abierta y ya son 12 los aviones MIG chinos derribados por los americanos.

El asunto, pues, va mucho más allá de este incidente. Las fronteras de los otros países cercanos, Laos, Camboya y Tailandia, sienten con más cercanía y fuerza la presión de esta guerra cruel y victiosa.

Si miramos el aspecto armamentístico, encontramos que las cosas se van poniendo también muy peligrosas. Los aviones que intervienen y sus respectivos equipos de combate son lo más avanzado que americanos y rusos poseen.

La guerrilla de la selva ha adquirido, pues, proyecciones muy serias. El número de soldados que intervienen en esta contienda, aumenta todos los meses.

No puede menos que mover a preocupación lo que está pasando. Así lo entienden numerosos dirigentes políticos del mundo y la humanidad mira con alarma lo que está sucediendo.

Es indudable que si no se llega a un término de arreglo satisfactorio en esta guerra, estamos entrando a una zona sumamente peligrosa y explosiva.

A.B.G.

por la razón, por la justicia, por la humanidad y por el interés de los pueblos. En consecuencia, es un deber del mundo civilizado un medio de salvación adoptar medidas tendientes a la abolición completa de la guerra". (5)

Víctor Hugo, el patriarca de las letras, no podía ser ajeno a estos empeños, pues presidió en París en 1849 el Segundo Congreso Internacional de la Paz, entusiasmado a sus oyentes con su verbo encendido y elegante.

(Continuará)

TRIDENTAZOS POR LUZBEL

INTERFERENCIA CONFUSA



LA CARTA DEL DIA

Política y explotación

A todos los inquietos:

La Cepal acaba de publicar un informe sobre la situación económica de la América Latina durante el año 1965.

Números más, números menos, el panorama es pavoroso. Nuestros problemas parecieran no tener solución. Aumentan en una progresión geométrica. Mientras todas las soluciones juntas con todas las ayudas, financiamientos internos y externos, créditos, proyectos, medidas sensatas o atrevidas, avanzan en progresión aritmética.

En este desastre en el que el hombre resulta el esclavo del siglo XX y los países subdesarrollados son los auténticos proletarios sometidos y sin perspectiva de liberación, hay dos elementos que parecen marcar el ritmo de nuestra tragedia.

El primero es político. Inestabilidad, incapacidad, demagogia, manejo torcido de la cosa pública, improvisación, inmoralidad, dirigidos políticos inmaduros o vendidos. En torno a este conflicto giran nuestras miserias y las miserias de las masas sedientas de justicia y de vida humana. Las élites políticas de América Latina son -con pocas excepciones- un fracaso. Y son responsables de esta avalancha de problemas no resueltos o tapados con paliativos.

El segundo elemento es económico: los precios de los mercados. Ahí está la clave. Somos -nos guste o no- unos sometidos. No tenemos más remedio que ser sometidos. Vendemos lo que producimos al precio que nos fija el comprador. Compramos lo que necesitamos también al precio que nos fija el vendedor que es el mismo que nos había comprado materias primas: los países industrializados que protegen sus capitales, sus gentes, sus sistemas, sus trusts, sus utilidades y sus dominios antes que ninguna otra cosa. Y al único que ha intentado cambiar esas cosas, lo mataron ellos mismos un día tenebroso de Noviembre en una calle de Dallas.

Yo me pregunto qué relación hay entre estos dos elementos, el político y el económico. ¿Se dan paralelos e independientes o son causa y efecto? Por lo menos no hay duda de que el segundo elemento puede darse, y a sus anchas, gracias a que existe el primero. Y la gran política, la de no-integración, esa sí fomenta directamente el atraso espantoso que tenemos y alienta la explotación que somos víctimas.

Cuando alguien dice que el paredón castrista, la entrega de nuestros países a Rusta al estilo Fidel, la bancarrota económica al estilo cubano, son caminos de solución, es porque no ha entendido nada de lo que es el problema social y nada, absolutamente nada, de lo que es la explotación de los países grandes a los chicos que tiene en Cuba mayor expresión que en ninguno de nuestros países. Hay que esperar la verdadera y la gran revolución. Y hay que apurarla. Y hay que saber en qué consiste.

XAVIER

URPABOL considera justo que Bolivia tenga salida propia y soberana al mar

LA TERCERA REUNION DE URPABOL CLAUSURO SUS DELIBERACIONES FIRMANDO DECLARACION DE LA CIUDAD DE LA PAZ EN LA QUE SE MENCIONA LA MEDITERRANEIDAD DE NUESTRO PAIS...

Con una solemne declaración para que se restituya a nuestro país su soberanía al mar, se clausuró ayer la Tercera Reunión del Grupo URPABOL, La Declaración de la Ciudad de La Paz firmada por los delegados del Uruguay, Paraguay y Bolivia a la Tercera Reunión del Grupo URPABOL, señala la mediterraneidad de nuestro país, como una de las causas principales para el retraso económico de Bolivia y un obstáculo a la Integración Latinoamericana.

La Declaración fue firmada por el Ministro de Planificación, Cnl. José Carrasco, Ministro de Economía, Cnl. Jaime Berdecio, Embajador del Paraguay, Fermín Dos Santos y señor José María Speranza, Subsecretario de Hacienda del Uruguay.

La Declaración de la Ciudad de La Paz señala: "Las Delegaciones de los países participantes en la TERCERA REUNION DEL GRUPO URPABOL, celebrada en la ciudad de La Paz, Bolivia, habiendo analizado los más importantes aspectos referentes a la Integración Latinoamericana, DECLARAN:

El Grupo URPABOL, conformado por Bolivia, Paraguay y Uruguay, constituye una unidad de países de características similares, que no tienen factores que pudieran obstaculizar su acción conjunta en procura de la INTEGRACION LATINOAMERICANA. Al presente, para todos los países Latinoamericanos, la integración es un imperativo y una condición imprescindible para lograr un efectivo desarrollo económico y social. Por tanto, es necesario y conveniente que los obstáculos a la integración Latinoamericana sean eliminados mediante la acción bien concebida y coordinada de todos los países de la Región. La mediterraneidad y el encastillamiento de Bolivia, es uno de los más graves obstáculos al desarrollo de este país y a la Integración Latinoamericana. Es justo el derecho de Bolivia a tener una salida propia y soberana al MAR. Es imprescindible que, como condición previa a la puesta en marcha del proceso de integración Latinoamericana, se eliminen las trabas emergentes del encastillamiento de Bolivia, e igualmente que se reconozcan y efectúen los derechos de Paraguay y de Bolivia al libre tránsito por las vías fluviales y marítimas. Esta DECLARACION formulada por unanimidad y por libre y espontánea voluntad de las Delegaciones presentes a la Tercera Reunión de la Comisión Mixta Bolivia, Paraguay y Uruguay, se hará conocer a todos los países Latinoamericanos y del mundo, y será conocida como la "DECLARACION DE LA CIUDAD DE LA PAZ", en homenaje a la ciudad de Nuestra Señora de La Paz, sede de la Tercera Reunión de URPABOL. La Paz, Mayo de 1966".

El acto de clausura se inició con la lectura del Acta de la ciudad de La Paz realizada por el Ministro de Planificación y Coordinación, quien puso en relieve el éxito alcanzado en las deliberaciones de URPABOL, Agradeció a las delegaciones del Uruguay y Paraguay su solidaridad con la causa marítima de nuestro país. Señaló que la Declaración de la Ciudad de La Paz es una

CLAUSURA

Señaló que es preciso vigorizar URPABOL para hacer una realidad la integración latinoamericana, que por el momento no ofrece hechos dignos de mención, exceptuando el Mercado Común Centroamericano y las buenas intenciones de los gobiernos Latinoamericanos.



El Embajador del Uruguay, Roman Marquina Garay en el momento de la firma de la Declaración de la Ciudad de La Paz. Observan el acto el Ministro de Planificación, Cnl. José Carrasco, el Ministro de Economía, Cnl. Jaime Berdecio y el Subsecretario de Planificación, arquitecto Raúl Loayza.

Actividad Sindical

El miércoles 18 se celebra el Día del Fabricil. A las 10 de la mañana de ese día, se realizará una misa de campaña en la cancha fabricil. Los trabajadores fabriciles no tienen autorización del Gobierno ni de la Cámara Nacional de Industrias para suspender actividades ese día. Fracasaron los trámites que siguieron los diri-

gentes para obtener el feriado. Los miembros de la Federación Departamental dijeron que invitarán a los trabajadores a los festejos del 18; "los que deseen asistirán", dijeron.

La Federación de Trabajadores Campesinos de La Paz ha convocado al Primer Ampliado que se realizará del 16 al 17 de mayo en esta ciudad. Dieciocho sindicatos asistirán al ampliado que se someterá a un temario de siete puntos. Analizarán la Reforma Agraria, tratarán de las garantías a los dirigentes sindicales y elegirán a la directiva ad-hoc de la Federación.

La Sociedad de Industriales Panificadores Minoristas posesionó ayer a su nueva directiva que está encabezada por Francisco Quisbert. El acto de posesión se llevó a cabo en el local de la calle Max Paredes a las tres de la tarde. Los otros componentes de la directiva son: Arturo Catacora, Martín Ponce, René Beltrán, Marcelino Quisbert, Pedro Apaza, Mario Salinas, Samuel Calvimontes y Lorenzo Limachi.

Mañana comienza en Santa Cruz el VIII Congreso Nacional de los trabajadores del transporte. La reunión se prolongará hasta el jueves 19 de mayo, día en que será posesionada la nueva directiva de la Confederación Nacional de Choferes de Bolivia. El Director del Servicio Nacional de Tránsito, Cnl. Rafael Belmonte asistirá a las deliberaciones en calidad de invitado.

SOLICITADA

Comunarios de Cupilupaca aclaran una publicación

Al señor Directo de "ULTIMA HORA" Presente.

Señor Director:

En el diario que Ud, acertadamente dirige, en fecha 11 de los corrientes, aparece la columna INFORMATIVO MUNICIPAL con el título ALCALDE MUNICIPAL REALIZO FRUCTIFERA INSPECCION A LA ZONA DE EL ALTO", entre otros aspectos indica sobre Villa Dolores, donde se expropiarán terrenos a personas particulares y se pone énfasis en una arbitrariedad como indiscriminado loteamiento realizado por Samuel Alejandro Cabrera.

Señor Director, seguramente el dinámico señor Alcalde ha sido

MAÑANA LA IGLESIA RECORDARA LA OBRA MISIONERA "SANTA INFANCIA"

El Arzobispo de La Paz ha emitido la siguiente circular:

Al Venerable Cabildo Metropolitano, reverendos señores párrocos, superiores religiosos, clero secular y regular, Institutos religiosos y fieles todos de nuestra Arquidiócesis.

Muy amados hijos: El domingo quince de mayo es el Domingo de la SANTA INFANCIA, la Obra Misionera tan encarecidamente recomendada a toda la cristiandad por la paternal solicitud de la Santa Sede, en favor de la niñez desvalida, que abarca juntamente con la solicitud misionera las múltiples actividades de beneficencia social en los difíciles momentos actuales.

Confíados pues, en que nuestra feligresía ha de responder generosamente a esta demanda del Supremo Padre y Pastor de la Iglesia, disponemos:

1o.- En la fecha indicada, 15 de mayo, se recordará en todas las Misas, con un breve comentario, la obligación de los fieles de unirse en la oración litúrgica al clamor de la Iglesia en pro de la Santa Infancia;

2o.- Los Reverendos Señores Párrocos y encargados de Iglesias y oratorios públicos y semipúblicos, harán la colecta de obolitos, la que será entregada al Reverendo Padre Director de las Obras Misionales (Convento de la Recoleta) o a la Reverendísima Curia (Calle Colón No. 627).

Saluda y bendice a todos su afmo. Prelado y servidor en Cristo.

ABEL I. ARZOBISPO

Por mandato de S.E.R. Mons. E. Beltrán B.- Canciller.

La Paz, 13 de mayo de 1966.

UNA POSTERGACION DE 6 MESES EN LAS ELECCIONES PLANTEA EL PDC

BENJAMIN MIGUEL REFUTA VARIAS APRECIACIONES DEL GRAL. BARRIENTOS Y LE INVITA A UNA CONFRONTACION POLEMICA...

El Partido Demócrata Cristiano en un ampliado realizado ayer, ha decidido que la postergación del plazo para la realización de elecciones no puede ser inferior a seis meses. Así lo hizo saber el dirigente de la Democracia Cristiana, Dr. Benjamín Miguel. En declaración a PRESENCIA Benjamín Miguel manifestó que "se debe cambiar el decreto de convocatoria por otro que convoque a elecciones para una Asamblea Constituyente hasta fines de año, a fin de que promulgue una Constitución acorde con la realidad nacional, dicte un Estatuto Electoral democrático y una Ley de Municipalidades, convocando a una elección para Presidente y Vicepresidente hasta mayo de 1967".

Añadió el Dr. Miguel que una postergación de tres meses no cambiaría en nada el problema básico institucional del país, pues -según él- se caería en los mismos vicios y errores de antaño, impidiendo el retorno de un verdadero estado de derecho.

"No se trata de postergar las elecciones por simple oportunismo para encontrar cabida o ubicación en el futuro gobierno" recalcó. "Es evidente que la DC ha solicitado elecciones, pero lo ha hecho claramente, pues el 5 de noviembre de 1964 habíamos presentado un proyecto de Decreto convocando a elecciones para una Constituyente que se aboque a los problemas citados anteriormente, y que estas elecciones se realicen al amparo de la democracia y con un trato igualitario por parte de la Junta de Gobierno; pero el tiempo transcurrido nos ha demostrado que el Gral. Barrientos, durante 14 meses, en su calidad de Presidente, ha realizado una intensa campaña electoral".

AMPARO OFICIAL

El dirigente de la Democracia Cristiana puntualizó luego que "una vez que renunció a la Presidencia ha gozado del amparo oficial, poniendo toda su maquinaria administrativa y gubernamental al servicio de su Frente, junto con los dineros públicos, pues cómo nos podemos explicar que con su sueldo de General pueda adquirir o alquilar un helicóptero y gastar grandes sumas de dinero en su campaña electoral y en su Frente?".

RETORNO DEL PAZESTENSORISMO

Refiriéndose al retorno del pazestensorismo, dijo: "Queremos de una vez por todas sentir claramente que el único que está trabajando por el retorno de pazes-

tensorismo, es el propio candidato oficial, ya que del análisis de sus listas, podemos comprobar que un gran número de sus candidatos son fieles al grupo político que los ha cobijado durante doce años, al mismo tiempo que no nos explicamos cómo connotados comunistas figuran en primer lugar en senaturías y diputaciones, al igual que connotados representantes de la extrema derecha".

LUCHA SIN DOCTRINA

"Lo anterior significa -continuó Benjamín Miguel- que quien fomenta y conforma un frente de esta calidad es el único que lucha sin doctrina. Los hombres de la DC, en más de una oportunidad, han demostrado al Gral. Barrientos

Corporación Minera anuncia balance con déficit mínimo

EL PRESIDENTE DE ESA INSTITUCION DENUNCIA QUE SIGUE LA AGITACION EXTREMISTA EN LAS MINAS...

La Corporación Minera de Bolivia presentará, en los quince próximos días un balance con déficit mínimo, el primero con esas características, al cabo de doce años. Así lo informó ayer el Presidente de esa institución, Cnl. Juan Lechín Suárez, a tiempo de denunciar que existe agitación extremista en algunos distritos mineros, aunque los trabajadores han formado ya conciencia y rechazan esas actividades extra-laborales. Refiriéndose a dicho balance, correspondiente a 1965, declaró "Será una muestra de la realidad financiera y administrativa de COMIBOL. Aunque el balance es un documento de carácter contable y financiero -siguió- cumpliendo lo estipulado en el Decreto de 10 de Enero de 1966, una vez que sea revisado, se pedirá al Gobierno la designación de una comisión fiscal, que, en plazo perentorio, investigue, informe y certifique la ética y la legalidad de la administración de la empresa durante la gestión pasada".

Puntualizó, más adelante, que dicho balance no presenta ganancias ni pérdidas. Si existen estas últimas, dijo, serán mínimas. Ese hecho fue calificado como alentador en cuanto a las medidas de rehabilitación se refiere, si se tiene en cuenta, dijo, que hasta mayo de 1965 COMIBOL estuvo trabajando con enormes pérdidas, como consecuencia de los sistemas antiguos que se aplicaban. Hizo notar que en 1962, el balance de COMIBOL arrojó pérdidas que alcanzaron a los 16 millones de dólares. En 1964, esas pérdidas sumaron cinco millones de dólares. El presente año, esas pérdidas "si las hay", como dijo Lechín Suárez -serán mínimas. Para 1966, anunció que el panorama se presenta halagador, por cuanto se calcula un balance con superávit.

AGITACION EN LAS MINAS

Por otra parte, Lechín Suárez informó que persiste en los distritos mineros, un estado de agitación, provocado por dirigentes extremistas. Se refirió, concretamente, a las manifestaciones efectuadas en San José, Huancuni y Catavi. De ellas dijo que hubo poca gente, pero que los dirigentes, en sus discursos, hicieron ataques virulentos contra la Junta. "Sin embargo -añadió- una gran mayoría de los trabajadores mineros están marginados de incitaciones, están cansados de la intromisión y agitación y dedicados a sus labores. Desgraciadamente algunas directivas están aleccionadas por elementos desplazados de la ex-Federación de Mineros. Son éstos los que aún no pueden hacerse a la conciencia de que las cosas cambian radicalmente respecto a lo que hacían antes".

Dijo que los obreros "están convencidos de que el esfuerzo que hacen y también el de COMIBOL, redunda en su propio beneficio y no desean hacer nada con los agitadores extremistas. Tiene que entenderse que no es cuestión de palabras, de insultos ni discusiones. Es cuestión de realidades y la que presenta COMIBOL a sus trabajadores es positiva, sobre todo con el concepto de que la paz y el trabajo, como en cualquier institución, son las bases únicas del bienestar económico".

que no podían sentarse en el gran banquete de la administración pública que él ofrece, porque nuestra moral política y nuestros principios nos indican que esa no es una manera honesta de servir al pueblo y a la Nación". "Preferimos la lucha desigual y amarga por un bienestar nacional, a la fácil empresa de unirse al carro del oportunismo, ya que para nosotros priman el interés nacional y los principios sobre los intereses de grupo y el pragmatismo huérfano de doctrina. Si eso considera el Gral. Barrientos que es lucha sin principios, nos preguntamos, cómo debería calificarse su lucha? El PDC invita al Gral. Barrientos a una confrontación polémica sobre la DC que dice que sustenta", finalizó.

JUAN QUIROS Y KEMPPF MERCADO SON DESIGNADOS MIEMBROS DE NUMERO DE ACADEMIA COLOMBIANA DE LA LENGUA



Los académicos bolivianos, Juan Quiros, Porfirio Díaz Machicao y Enrique Kempff Mercado durante una de las sesiones del Congreso de Academias celebrado en 1960 en Bogotá. Juan Quiros y Enrique Kempff Mercado son, por decisión de la Academia Colombiana de la Lengua Miembros de Número de dicha corporación.

Los escritores bolivianos Juan Quiros y Enrique Kempff Mercado han sido elegidos Académicos de Número correspondientes de la Academia Colombiana de la Lengua. Desde Bogotá, el señor José Manuel Rivas Sacconi, Secretario Perpetuo de la Academia Colombiana, acaba de comunicar que en su sesión del 2 de mayo dicha institución hizo la elección por unanimidad.

La solicitud fue presentada por el Dr. Alberto Díaz Luna, Embajador de Colombia en nuestro país. La Academia Colombiana de la Lengua consideró dicha petición y, en

LA TRAGEDIA DEL...

(Viene de la página 5)

caña por Ha., de molidas de variedades de caña con 13% y más de sacarosa en caña, de eliminar el uso de mano de obra cara, con el empleo de máquinas cosechadoras, de hacer el transporte de la caña del campo a la fábrica, en vehículos de gran capacidad etc. Así, por ejemplo, en el Ingenio La Esperanza, hasta hace tres años atrás, empleaban un promedio de 8,000 zafreos bolivianos, que se ocupaban en el corte y carguo de la caña. Los nuevos equipos mecanizados, puestos en uso desde 1964 han eliminado el cargó a mano, utilizando a los zafreos únicamente en el corte. El resultado es que ahora, sólo emplean 2,000 zafreos. Y como este serían muchos los casos similares a enumerar. Los antecedentes enumerados, muestran en forma inequívoca que las fuentes de trabajo, aún en las pésimas condiciones existentes, para los zafreos bolivianos, tienden a cerrarse definitivamente en la Argentina. Consiguientemente, crece el fantasma de la desocupación y el hambre, para un gran porcentaje de obreros bolivianos, a menos que el Estado Boliviano, sacudiéndose de su actitud contemplativa, estudie primero y luego ponga en ejecución acuciosos proyectos de producción agropecuaria, mediante los cuales se pueda exportar las excepcionales condiciones del suelo y clima locales, mediante la producción de codificados artículos, con el trabajo de sus propios hijos y para cuya comercialización existen mercados potenciales permanente en el exterior.

La información de "Presencia" da pues la oportunidad de hacer importantes comentarios, que sirvan para orientar a la opinión pública, sobre lo que debería hacerse a la presentación de problemas de la magnitud socio-económica que analizamos.

PRIMERA REUNION NACIONAL SOBRE DESARROLLO DE LA COMUNIDAD

Del 16 al 21 de Mayo de 1966

ACTO OFICIAL DE INAUGURACION

Programa

DIA LUNES 16 DE MAYO

HRS. 11 a.m.

Local Salones "HOTEL LA PAZ"

1.- Apertura del Acto Gral. Armando Escobar Uría Alcalde Municipal de La Paz.

2.- Informe del Presidente de la Comisión Organizadora. Prof. Víctor Montoya M.

3.- Palabras del Presidente de la Primera Reunión Nacional Sobre Desarrollo de la Comunidad.

4.- Inauguración Oficial Cnl. Rogelio Miranda Ministro de Agricultura.

Dr. Marcelo Calderón Saravia es ajeno a las sindicaciones hechas a persona homónima

Se nos ha pedido la publicación de la siguiente carta y certificados.

La Paz, 13 de mayo de 1966. Al señor Director de "Presencia" Presente. Señor Director: Molestoso por su atención y gentileza, encarecidamente publicarlo en el periódico de su dirección una nota aclaratoria sobre los sindicatos judiciales por los delitos a la dignidad y derechos humanos, entre los que figura el nombre de "MARCELO CALDERON", Gobernador de Curahuara de Carangas.

En vista de que el mencionado homónimo, me ha ocasionado innumerables perjuicios de toda índole, acompaño el Certificado de

la Comisión Investigadora Nacional y del Juzgado respectivo, donde se evidencia que mi persona es completamente ajena a tales sindicaciones por no haber tenido participación directa ni indirecta en dichos actos, por lo que en el futuro, llevaré mis nombres y apellidos completos.

Con este motivo, ofrezco a Ud. las seguridades de mi consideración distinguida. Fdo. Ronald Marcelo Calderón Saravia, Abogado. Carnet de Identidad 128393..



EUFRENIO BALDEARANA, Vocal de la Comisión Investigadora Nacional.

CERTIFICA, en cuanto puede y le está permitido:

Que en la nómina de sindicados por delitos cometidos contra, la vida, dignidad y los derechos humanos ocurridos en los campos de concentración, figura el nombre del señor "Marcelo Calderon Arce", persona totalmente diferente a la del Doctor RONALDO MARCELO CALDERON SARAVIA, de profesión abogado, persona que no ha participado ni directa ni indirectamente en los hechos que se mencionan.

Franqueo en la ciudad de La Paz a los veintiuno días del mes de abril de mil novecientos sesenta y cinco años y a petición escrita del interesado.



CERTIFICADO

"Jaime M. Romero Gutiérrez, Actuario del Juzgado Quinto de Instrucción en el Penal de la Capital, etc. En cuanto puede y el derecho le permite; CERTIFICA: I. PRIMERO. Es verdad y evidente que en el presente sumario preliminar, figura entre la nómina de los acusados MARCELO CAL-

DERON ARCE y no el solicitante Abogado MARCELO CALDERON SARAVIA, persona completamente ajena a dichas sindicaciones. Es cuanto certifica para fines de ley y a petición escrita y ordenada. La Paz, 13 de mayo de 1966. Jaime M. Romero Gutiérrez, Actuario del Juzgado de Instrucción en el Penal.

EL GRAL. OVANDO NO SE RETIRARA A LA VIDA CIVIL UNA VEZ QUE SE CONSTITUCIONALICE NUESTRO PAIS

El Presidente de la República, Gral. Alfredo Ovando Candia, no se retirará a la vida civil una vez que se constitucionalice el país. Así lo manifestó él mismo al ser consultada su declaración, después de la serie de pedidos que le hicieron los altos mandos militares.

"En fin, hay veces en que uno se debe más a otras cosas que a sí mismo. Si mis camaradas así lo desean, seguiré firme en la brecha".

APOYO DE LA FUERZA AEREA

Por su parte, la Fuerza Aérea Boliviana, mediante comunicado, anota que esa institución respalda al Primer Mandatario. El comunicado dice:

"El Comandante, Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales y Clases de la Fuerza Aérea de Bolivia por unanimidad, piden al señor General de Ejército, Dn. Alfredo Ovando Candia, que una vez constitucionalizado el país, continúe ejerciendo las altas funciones de Comandante en Jefe de nuestras Fuerzas Armadas de la Nación, en virtud de ser un militar capaz, patriota, digno de conducir los destinos de nuestra abnegada y querida Institución".



Arriba: las aposentaduras del Coliseo Cerrado durante el acto de proclamación de candidatos de ayer.

Abajo: una aglomeración de trabajadores municipales que quería retirarse del acto, vio dificultada su salida por gruesos candados colocados en la puerta principal; ellos fueron rotos y forzadas las puertas, iniciándose así el desbande de público.

NO FUE PASADO A LA JUSTICIA DETENIDO POR HECHO DE SANGRE

Por motivos desconocidos no fue pasado a disposición de la justicia ordinaria Luis Arduz Añez principal sindicado como autor del hecho de sangre acaecido en el local de los "Alemanes Libres" y que fue detenido por autoridades de la DIC el miércoles cuando se encontraba en la Secretaría Permanente del MPC.

Se espera que en el curso de hoy el sindicado pase a disposición de la justicia ordinaria, ya que en los tribunales cursan varias quejas criminales en su contra.

HABEAS CORPUS

Reynaldo Venegas, ex-Secretario Permanente del Comité Político del MNR, ratificó ayer su recurso de Habeas Corpus planteado contra el Fiscal de Distrito en lo Penal, Gastón Ríos Anaya. Venegas está sindicado, juntamente con otros miembros del régimen pasado, por malversación de fondos públicos y delitos contra la economía del Estado.

La Corte Superior tratará el asunto a comienzos de la próxima semana.

SUBALTERNOS

Los cargos subalternos de los tribunales están siendo llenados casi en su totalidad por elemento nuevo, en su mayoría estudiantes de la Facultad de Derecho.

Varias ternas elevadas por los jueces han sido rechazadas por no haberse sujetado a las recomendaciones de la Corte Superior en sentido de que los subalternos deben ser universitarios que no hayan trabajado más de dos años en el Palacio de Justicia.

Sin embargo, ha surgido el problema con los cargos de los diligenciosos, ya que los universitarios no se pueden sujetar al horario establecido para ellos. Los diligenciosos inician labores más temprano que los otros funcionarios, y su horario es incompatible con el de la Facultad de Derecho.

ROBERT KENNEDY...

(Viene de la página 1) Unidos no debe "señalar lo que se debe hacer, sino asociarnos, trabajar juntos con las fuerzas reformistas de la América Latina".

Dijo que los latinoamericanos tienen una gran conciencia social y se rebelan contra lo mismo que no soportaría en su país. Elogió a los presidentes Eduardo Frei, de Chile, y Fernando Belaúnde, del Perú, como ejemplos del movimiento reformista, y dijo "en todo el mundo libre no hay dirigentes que tengan más dinamismo que ellos".

Rechazó la insinuación de que Estados Unidos arriesga la irrisión de los latinoamericanos por actos que pudieran considerarse como intervención.

"Nos aprehen cuando damos pasos correctos", dijo. Manifestó su opinión de que el caso cuando Estados Unidos censuró el derrocamiento del Presidente Prado fue un error del Perú.

"James Loeb hizo una gran labor", dijo. Loeb, entonces embajador de los Estados Unidos, en Lima, fue acusado de interferir en los asuntos internos peruanos por el presidente de la Junta que derrocó a Prado, General Ricardo Pérez Godoy.

"El resultado fue que se volvió pronto al régimen constitucional" observó Kennedy.

Dijo que Estados Unidos deben intercambiar intelectuales y estudiantes con la América Latina, y manifestó que las enconadas críticas están mayormente basadas en una falta de información sobre la política de los Estados Unidos, y aun de la forma en que se estructura la vida política norteamericana.

"Debemos acercarnos a ellos y cambiar ideas; la vasta mayoría de nuestros críticos está formada por no comunistas, pero si no hacemos contacto, cedemos su dirección a una minoría comunista, bien organizada, que siembra con paciencia el veneno".

Kennedy dijo que la revolución está llegando a América Latina, "pacífica si somos suficientemente prudentes; compasiva si nos preocupamos lo bastante; exitosa si somos suficientemente afortunados".

Pero, declaró, está llegando "querámoslo o no. Nosotros podemos afectar su carácter, pero no podemos alterar su inevitabilidad".

EL MNR SE OPONE A UN ARREGLO APRESURADO CON LA B. RAILWAY

EL COMITE POLITICO NACIONAL DEL MNR., considerando:

Que solamente por información del diario PRESENCIA el público boliviano ha sido notificado de la inminente entrega, por la Junta Militar de Gobierno, de dos millones quinientos veinticuatro mil libras esterlinas a la ex-empresa Bolivian Railway, entrega que implica además la condonación de cargos provenientes de defraudaciones a la Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL).

Que con canales burocráticos, con los cuales se ha conducido esta operación dentro de Bolivia, se pretende suplantar los órganos de control e imperio que tiene el Estado constitucionalmente establecido, mientras entidades extranjeras apresuran al gobierno de factor a firmar compromisos irrevocables reatándolos a otros de orden internacional;

Que esta política coercitiva usa los fines del desarrollo mediante prestaciones en beneficio de un negociado particular. USAID ofrece un préstamo, por el monto de la indemnización, siete veces superior al que ofrece para la rehabilitación de los ferrocarriles, en tanto que un crédito del Gobierno ingresa para instalación de plantas concentradoras de minerales queda en suspenso mientras se pague a la Bolivian Railway.

Que gravita en la opinión del país y en el conocimiento continental de las finanzas imperialistas que la Bolivian Railway no tuvo más aporte que tres mil quinientos dólares para explotar durante sesenta años a Bolivia;

Y considerando: la imperiosa obligación de salvaguardar los intereses del pueblo boliviano, el manejo de los recursos económicos de la Nación y la soberanía del Estado en toda negociación que suponga cuantiosas inversiones;

RESUELVE: Demandar a los poderes públicos suspender su decisión sobre la llamada "indemnización" a la Bolivian Railway y contratos anexos, mientras se reúna el Congreso Nacional, única institución competente para aceptar o rechazar compromisos que afectan vitalmente al porvenir de la Nación.

La Paz, 13 de mayo de 1966

Por el Comité de Prensa del CPN del MNR, Enrique Mariaca W.

SE INICIO LA CONSTRUCCION DE 240 CASAS EN EL EX-HIPODROMO

En sencilla ceremonia se iniciaron ayer en el local del antiguo hipódromo de Calacoto las obras de construcción de 240 viviendas que serán vendidas por "Hogares Bolivianos" a las personas de la clase media que las soliciten. Autoridades nacionales y representantes de representaciones diplomáticas en nuestro país asistieron al acto que se inició a las 11 de la mañana.

El Gerente de Hogares Bolivianos Sr. Theodore V. Atha inició el acto al agradecer en su discurso a USAID, entidad que otorgó el préstamo para la construcción de las viviendas. Agradeció también a las autoridades de la Alcaldía Municipal que posibilitaron la pronta iniciación de los trabajos.

El Embajador de Estados Unidos, Douglas Henderson, se refirió en su discurso al nacimiento de la Alianza para el Progreso "destinada a lograr el desarrollo económico y social de los pueblos de América". Y dijo que la solución del problema de la vivienda era uno de los postulados básicos de la Alianza.

Finalmente el Alcalde Municipal, Gral. Armando Escobar Urfa colocó la piedra fundamental de las 240 casas que serán la primera parte del programa "San Miguel" que constará de 250 viviendas. El precio de las casas tiene un promedio de 62 mil pesos bolivianos. Se construirán cinco tipos de vivienda compacta; podrán ser pagadas en 19 años de plazo después de que los interesados cancelen un 20 por ciento al recibir la vivienda.

Hogares Bolivianos está invirtiendo dos millones y medio de dólares en la construcción de las viviendas. El capital proviene de los fondos Coolie, que son recaudaciones por la venta de los productos alimenticios que envía Estados Unidos en forma de donación. Dentro de dos años, las 250 casas estarán listas para ser entregadas.

Este es el primer proyecto de "Hogares Bolivianos" Se estudia la posibilidad de realizar el segundo proyecto en la ciudad de Santa Cruz.

Daniel Abbott, miembro del Cuerpo de Voluntarios del Papa para la América Latina, administra la Cooperativa Boliviana de Confecciones, Los Voluntarios del Papa, entidad similar al Cuerpo de Paz de los Estados Unidos cuenta actualmente con 400 miembros que trabajan en todos los países de la América Latina. Una religiosa de la orden "Preciosísima Sangre" dirige las operaciones de corte y confección.

Con la adquisición de más equipo, la cooperativa estará en condiciones de procurar contratos filios para la confección de ropa de trabajo para fábricas y sindicatos.

COBOCO espera hacerse conocer más por el público para que adquiera ropa confeccionada, con poco desembolso de dinero.

MILITANTES DEL PRIN PIDEN A LECHIN QUE DECLARE ABSTENCION

La Paz, 13 de Mayo de 1966. Compañero Juan Lechin Oquendo, Jefe del Partido Revolucionario de Izquierda Nacionalista. Presente.

Estimado compañero: Por intermedio de la presente nos es grato saludarle revolucionariamente y transmitirle nuestra resolución adoptada en estrecha consulta con las bases militantes de los trabajadores en construcción y miembros del Partido Revolucionario de Izquierda Nacionalista, con referencia a las próximas elecciones que de realizarse indudablemente serán fraudulentas como en todos aquellos lugares donde las dictaduras buscan "Constitucionalizarse", mayormente sí... éstas son de militantes.

Los trabajadores, particularmente los revolucionarios nacionalistas, ya no creemos en los coquetos pseudo revolucionarios de las clases opresoras que siguiendo el mandato imperialista pretenden confundirse con ofrecimientos de "elecciones libres y democráticas" (sic).

Los trabajadores sabemos perfectamente que la libertad y la felicidad del pueblo no será conseguida por magnánimo regalo de nuestros verdugos, sino por el esfuerzo y la lucha consecuente de nosotros mismos.

En las actuales circunstancias, donde no existen verdaderas libertades democráticas, donde no se respeta el fuero sindical y se pisotea impunemente los derechos ciudadanos es sencillamente iluso e ingenuo mantener esperanzas en elecciones limpias. Conocemos a nuestros enemigos y también conocemos hasta el cansancio sus arteras maquinaciones de engaño y sofisticación. Por ello denunciamos las famosas elecciones como FRAUDE. La clase obrera y el Partido Revolucionario y Nacionalista, exigimos que la dirección de nuestro partido, jefaturado por Ud., compañero... Lechin líder de los trabajadores de Bolivia, adopte una solución, que oriente, gite y beneficie al pueblo: LA ABSTENCION.

Estimado compañero Juan Lechin, al reiterarle nuestra solidaridad, demandamos de usted que continúe en la línea de defensa de los trabajadores que se ha trazado y por la que luchamos los militantes de nuestro Partido de Izquierda Nacionalista (PRIN).

Atentamente, COMITE DE BASES DE LOS TRABAJADORES EN CONSTRUCCIONES Y EMPLEADOS DE LA H, MUNICIPALIDAD DE LA PAZ.

(Fdo.) Mario Quisbert, Secretario Ejecutivo, Waldo Salazar, Secretario de Relaciones, Ramiro Monroy, 2do. Coordinador, Guillermo Lima, Secretario de Prensa, Daniel Artigas, Secretario de Deportes y Guido Cruz, Secretario Conflicto.

BARRIENTOS RETIRO TERMINO DE REVOLUCION NACIONAL POR ESTAR IDENTIFICADO CON LAS TORTURAS

SILES SALINAS SE PRESENTO AYER A PROCLAMACIONES

René Barrientos Ortuño anunció ayer el retiro definitivo del término "Revolución Nacional" en el vocabulario del F.R.B. por estar ese término identificado con las camarillas políticas depuestas el 4 de noviembre de 1964, con las torturas y los robos y que, en su remplazo, había que utilizar otro término: Revolución Boliviana. El anuncio lo hizo después de escucharse la palabra de Luis Adolfo Siles Salinas, con quien asistió ayer a dos actos políticos de proclamación de sus nombres como candidatos a la Presidencia y Vicepresidencia de la Nación.

Primero los trabajadores municipales y vendedores de mercados y después los empleados de la Caja Nacional de Seguridad Social hicieron esas proclamaciones, actos en los cuales la presencia del candidato vicepresidencial, Siles Salinas, constituyó el acto saliente debido a que su concurrencia despejaba la duda que existía sobre su rompimiento con Barrientos y el FRB.

Barrientos había arribado poco antes de una gira electoral que hizo utilizando su helicóptero a las poblaciones de Quime e Inquisivi. En Talacocha, según dijo, asistió a la más grande concentración campesina al haber sido proclamado por cerca de 25 mil campesinos de las provincias Inquisivi y Loayza.

PROCLAMACION MUNICIPAL

Trabajadores municipales y comerciantes minoristas, concentrados en el Coliseo Cerrado cuyas aposentaduras fueron colmadas por la concurrencia integrada, en su gran mayoría, por mujeres del pueblo, proclamaron a Barrientos y Siles como sus candidatos. En las oficinas municipales se advirtió ausencia de empleados que se habían dado cita en el mencionado local deportivo, cuyas puertas fueron cerradas con candados, los cuales, posteriormente, fueron quebrados por grupos de personas que intentaban salir del Coliseo cuando la actuación política todavía se desarrollaba en su interior.

Gases lacrimógenos fueron desparamados en el interior del Coliseo por personas que no pudieron ser identificadas. Al parecer, sus efectos no fueron sentidos por los candidatos junto a los cuales se encontraba el Gral. Armando Escobar, jefe de la Comuna paceña. Tanto Siles como Barrientos, en ese orden, se refirieron a la importancia de las ciudades como factor de progreso nacional y se destacó la labor meritoria del Al-

calde para reemprender el progreso de La Paz. Barrientos atacó duramente a Paz Estenssoro y Lechin.

EL MNR NO VOLVERA

Ante los empleados de la CNSS, posteriormente a las 19 horas, Siles Salinas dijo que los dirigentes políticos se habían dedicado a la demagogia, pero que no conocían la sociología del pueblo y no sabían de los índices de mortalidad, enfermedades ni miseria. Como profesor universitario de sociología, Siles se refirió a ese aspecto y dijo que mientras él estudiaba esos problemas, los empleados de la CNSS debían aplicar esos estudios a la realidad nacional.

Barrientos atacó a Paz y Le-

chin y preguntó qué habían hecho en 12 años de gobierno. Señaló que no tenían derecho a hablar en este país y que así como se había enfrentado a la maquinaria más poderosa montada en el país por el hombre también más poderoso de Bolivia, venciendo, prometía que no iba a permitir el retorno del MNR que hizo daños a la economía nacional y había sojuzgado a los bolivianos.

Calificó el pedido de postergación de elecciones como una maniobra subversiva y planteó el dilema de la constitucionalización del país mediante elecciones pacíficas y legales o el enfrentamiento con caos y anarquía. Sin embargo, afirmó que vencería luego de instar a que se medite sobre el futuro nacional.

Al término del acto, Barrientos y Siles, en improvisada manifestación, fueron conducidos en hombros por la plaza Murillo.

ALCIDES ARGUEDAS EN PRESENCIA LITERARIA

En su edición de mañana, PRESENCIA LITERARIA rendirá homenaje a Alcides Arguedas con motivo del XX aniversario de la muerte del ilustre escritor. Toda esa sección dominical estará dedicada a estudiar diversos aspectos de la vida y de la obra del autor de "Pueblo Enfermo" y de "Raza de Bronce". Escribirán en dicho número de nuestro suplemento de letras, Porfirio Díaz Machicao, Juan Quirós, Walter Navia Romero, Carlos Gonzalo de Saavedra, Gaby Vallejo y Juan Siles Guevara.

MINEROS DECRETARON PARO DE 48 HORAS EN HUANUNI

Oruro, 13 (PRESENCIA) - Los mineros de Huanuni en asamblea general celebrada esta mañana decretaron la realización de un paro de 48 horas como protesta por el despedido de los dirigentes sindicales. Solicitaron también el cambio del actual administrador de la empresa minera por considerarlo responsable de "las medidas antiobreras" que sufren.

Al conocer el pronunciamiento de los mineros, los docentes de Huanuni decidieron solidarizarse con ellos decretando paro de labores. El paro se inició esta mañana.

SUSPENSION DE AVIO

En horas de la tarde, los adm-

nistrativos de la empresa dispusieron la suspensión del avío a los trabajadores, como consecuencia del paro decretado.

Hace dos días, Juan Arce, Alfredo Navarro, Jorge Gutiérrez, Pacifico Medina, Mario Flores y Guillermo Baina, todos ellos dirigentes sindicales fueron despedidos de la empresa por haber motivado en días pasados la realización de una asamblea y manifestación en horas de trabajo.

Hasta el momento, han resultado infructuosas las gestiones de los delegados de base ante los administradores para que suspendan la medida del retiro. Los mineros amenazaron con asumir actitudes radicales en el curso de la semana venidera si no se solucionaba el conflicto surgido.

TROPAS EN APRESTO

En Playa Verde, situada en las inmediaciones de Huanuni, efectivos del Ejército se hallan acantonados para intervenir en caso de que se registren disturbios. Ante la posibilidad de que la situación se agrave, los técnicos y sus familiares se hallan prestos para partir hacia Oruro.

EL PRA. PRESENTO...

(Viene de la página 1) Adolfo Siles Salinas como candidato a la Presidencia y Vicepresidencia de la República, respectivamente.

PREOCUPACION MILITAR

Entre tanto, la crisis que amenaza fracturar el FRB ha repercutido en el seno de las Fuerzas Armadas, cuyos miembros han mostrado preocupación e inquietud. Ello ha determinado que se produjeran varias reuniones y que Barrientos, haciéndose eco de esas preocupaciones, pidiera a Siles Salinas continúe integrando la fórmula presidencialista electoral del FRB.

El PURS plantea suspensión de elecciones por 120 días

PIDE DESARME DE GRUPOS CIVILES

El Partido de la Unión Socialista Republicana ha resuelto sumarse a otros partidos al demandar también la postergación de elecciones por un plazo de 120 días y plantear al Gobierno, al mismo tiempo, el desarme de los grupos civiles. Ambas resoluciones fueron aprobadas por la Convención Nacional de ese partido que se reúne en esta ciudad, al cumplir ayer la tercera jornada de esa asamblea política que será clausurada hoy, en la que se abordaron temas exclusivamente políticos.

Al proceder así, la Convención del PURS tuvo en cuenta que no existen las condiciones adecuadas para concurrir a una confrontación electoral en igualdad de condiciones con la candidatura del Frente de la Revolución Boliviana.

CONVENCION DEMOCRATA

Esta circunstancia, a su vez, ha determinado que la Convención del PURS haya aprobado una resolución en sentido de propugnar la realización de una convención general de los partidos democráticos a la brevedad posible, a fin de que encare el problema electoral, haga un estudio de la Ley Electoral y apruebe planteamientos concretos a la Junta Militar de Gobierno.

FUNDAMENTACION PARA POSTERGAR ELECCIONES

Al plantear el pedido de postergación de elecciones por 120 días, el PURS ha fundamentado esa demanda en los siguientes puntos: 1) Necesidad de reformar la Ley Electoral y establecer el voto independiente de las ciudades y las provincias. Este punto viene a coincidir con el planteamiento hecho, en ese sentido, por el Partido Liberal y cuya idea, según expresión de dirigentes del PURS, es original de este último. 2) Implantación de la papeleta multicolor y multisiño como única para el acto del sufragio. 3) Neutralidad absoluta de las autoridades nacionales, departamentales y provinciales.

MINISTERIO DE ECONOMIA NACIONAL COMUNICADO

Ante noticias propaladas en sentido de que existiría escasez de harina de trigo, este Ministerio comunica a la opinión pública la falsedad de tales noticias, en vista de que el normal abastecimiento está siendo atendido con harina de trigo de producción nacional. Por otra parte, están ya en puertos de desembarque del Pacífico, las primeras partidas de una importación de 10,000 toneladas de harina, autorizada por el Supremo Gobierno, que en pocos días más arribarán al país.

Por lo tanto, no existe razón alguna para una supuesta elevación en el precio del pan, noticias en contrario, provienen de comerciantes inescrupulosos, que buscan crear alarma y confusión en el pueblo, para lucrar con los precios. Cualquier denuncia en sentido de ocultación o elevación de precios, deberá ser formulada a los Teléfonos 20045 ó 29340.

La Paz, 13 de mayo de 1966.

DIRECCION DE RELACIONES PUBLICAS DEL MINISTERIO DE ECONOMIA NACIONAL

En la paz del Señor y confortada con los auxilios de la Saeta Religión Católica, ha dejado de existir la que en vida fue abnegada madre y ejemplar esposa

Sra. CARMELA GARCIA DE PEÑAFIEL
(Q.E.P.D.)

Silvestre Peñafiel Lazcano, esposo; Alicia P. de Villarreal y Luis, hijo; Aleja García, hermana, Nery Villarreal, hijo político, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás deudos participan a Ud. su sensible fallecimiento y ruega a los parientes y amigos se dignen concurrir a la traslación de los restos mortales de la extinta al Cementerio General el día de hoy sábado 14 del presente a horas 11 a.m. El cortejo fúnebre partirá de la calle Catacora N° 825. Favor que agradecerá la familia doliente.

CASA SANTANDER Tels. 23663 - 23656.

Bonita oportunidad

Para persona que cuente con \$b. 50.000.- sea dinámica y desee obtener gran rendimiento y buenas utilidades, se vende industria pequeña establecida y muy acreditada. Ref.: Av. Víctor Sanjinés 2428 en las tardes.

TRANSTUR "COPACABANA"

LA EMPRESA DE TRANSPORTES Y TURISMO "COPACABANA" SE COMPLACE EN COMUNICAR A LA OPINION PUBLICA QUE EL PROXIMO DOMINGO 15 DEL PRESENTE MES INCORPORARA NUEVAS UNIDADES DE OMNIBUSES ULTIMO MODELO DE LUJO EN SUS RUTAS: LA PAZ, URURO, COCHABAMBA Y SANTA CRUZ.

La Paz, 12 de Mayo de 1966



SU MUJER IDEAL



SU DEPORTE



SUS PERRITOS



SU BEBIDA

BLACK & WHITE
SCOTCH WHISKY
"BUCHANAN'S"

Macdonald & Co.
BOLIVIA S.A.

VENTAS POR MAYOR PLAZA DEL PERIODISTA
SUCURSALES URURO-COCHABAMBA
SANTA CRUZ-POTOSI-SUCRE-TARIJA

Sociales

RECEPCION EN HONOR DEL ARZOBISPO MONS. ABEL I. ANTEZANA

Personalidades de nuestro mundo diplomático, oficial, eclesiástico y social se hallan invitadas a la recepción que ofrecerá el 18 de mayo, el Obispo Auxiliar de La Paz, Monseñor Genaro Pratta en honor del Excmo Arzobispo de La Paz Monseñor Abel I. Antezana y Rojas. Esta reunión se efectuará en el Colegio Don Bosco de 19 a 21 horas.

EMBAJADA DE COLOMBIA.-

- Lucidos contornos alcanzó la cena que ofrecieron anoche en su residencia de Obrajes, el Embajador de Colombia y la señora de Díaz Luna en honor del Representante Residente de Naciones Unidas en Bolivia señor Santiago Quijano Caballero.

EMBAJADA DE MEXICO.-

- Celebrando su aniversario natal, la señorita Margarita Alvarez, hija del Embajador de México en Bolivia, reunirá hoy en una fiesta a un grupo de sus relaciones diplomáticas y sociales.

OFICIALES.-

- Para el 19 del presente mes, la esposa del Canciller de la República señora Leonor Sejas de Zenteno ha invitado a un grupo de demas de nuestra sociedad para agasajar con un té a la Primera Dama Doña Elsa Omiste de Ovando.

EMBAJADA DEL PARAGUAY.-

- Celebrando la fiesta nacional del Paraguay, el Embajador de dicho país Dr. Fermín Dos Santos y su señora esposa ofrecerán hoy una recepción a sus relaciones diplomáticas y sociales.

REUNIONES.-

- La señora Irma Hanhart reunirá en un té rummy el lunes a un grupo de sus amigas en su residencia de Sopocachi.

- Mañana tendrá lugar la kermesse auspiciada por la Hermandad del Señor de la Sentencia en la Villa Gualberto Villarreal con fines de beneficencia.

- Un grupo de señora de nuestra sociedad concurrirá al té

rummy que dará mañana la señora Alicia Taborga de del Solar.

- Celebrando un acontecimiento familiar el señor Hans Muller y la señora Lola Costas de Muller ofrecerán un cocktail el miércoles próximo a sus relaciones sociales.

- Con motivo de la inauguración de nuevas unidades móviles, la Empresa de Transportes y Turismo Copacabana ofrecerá hoy a horas 11 y 30 una Copa de Champagne.

CUMPLEAÑOS.-

- Cumplió años la señora Elena Farfán de Perou que fué congratulada por sus numerosas amigas y relaciones sociales.

AGASAJO.-

- El personal de la Compañía de Seguros "Bolívar" se reunirá hoy en una parrillada en la residencia del señor Alfredo Oporto Crespo y su esposa señora Consuelo M. de Oporto, festejando el día del seguro.

COMPROMISO MATRIMONIAL.-

- Con la visita de estilo se ha concertado el enlace matrimonial de la señorita Ana María Quiroga Bauer con el Arquitecto Guillermo Tejada Olivares. La boda se realizará próximamente.

INSTITUTO ARRIETA.-

- Conmemorando el 45 aniversario de la fundación del Instituto Arrieta, hoy se realizará una fiesta en la que será proclamada la señorita María del Rosario Holguín como "Srta. Arrieta 1966".

FOGATA "LA SALLE".-

- Esta noche en los patios del Colegio se llevará a cabo la tradicional fogata la sallista. Con este motivo la Promoción de Bachilleres de 1966 ha preparado un extenso programa de festejos. Habrá servicio de bocadillos y refrescos.

ENFERMOS.-

- Ha sido sometida a una intervención quirúrgica la señora María v. de Levy Bessand.

- Sigue delicada la señora Esther Lanza de Gonzales Quint.

VIAJEROS.-

- De Santa Cruz el señor Sergio Castedo.

- A Chile y Perú viaja la señora Ruth Kelleberger de Pizarro.

- De Alemania la señorita María Olga Vergara Antuña.

DR. A. CHOQUE INCLAN CORONADO

Ortopedia, Traumatología y Recuperación funcional Instituto O. Rizzoli, Bologna; Royal Nat. Orthopaedics Hosp. Londres y, Universidad de Madrid.

Atiende: Enfermedades de huesos, músculos y articulaciones; de nacimiento, adquiridas, fracturas, etc. y su rehabilitación.

Médico Especialista titulado
Consultorio: Edif. Cine Scala 5to. piso Ascensor. Teléf. 27816

SE REQUIERE

Para Industria establecida en La Paz Un Contador Registrado- (Con responsabilidad Administrativa)
Un Tاجرo ó Cajera (Con garantía)
Un Almacenero (Con garantía)
Un Tenedor de Libros
Indicar nacionalidad - edad - estado - domicilio personas a su cargo y domicilio y antecedentes.-
Escribir manuscrito adjuntado fotografía y pretensiones: sueldo.- (Calidad de prueba) ó garantías ofrecen a

Rafael Aparicio Larraondo
Maldonado No. 37-1o. Piso
Madrid (6) España

EMBAJADA DEL URUGUAY



Agasajando a las delegaciones de URPAOL el Embajador del Uruguay en Bolivia señor Román Marquín Garay ofreció ayer un almuerzo en su residencia de Sopocachi. Ilustra la foto un aspecto de la reunión en el que figuran los invitados junto al anfitrión.

- De Oruro el Dr. Ricardo Córdova C. y su esposa señora Lidia I. de Córdova.

- A Estados Unidos y México las señoritas Bertha y Rosario Belmonte Agramont.

PROXIMA INAUGURACION

OK!
SERÁ REALMENTE

OK!
DE SU ABSOLUTA PREFERENCIA



Lea COLORISTA DEL COLLAO

...una joya con la que habrá de contar la literatura nacional!
H.P.S.

En todas las librerías
Distribuyen "Amigos del Libro"

Flexi PLAST

Ahora fabrica un nuevo producto

ALMOHADA

de espuma del buen dormir

- Indefensible
- Anatómica
- Antialérgica
- Termoestable
- Super-Liviana
- Inodora
- Libre de polvo y partículas
- Inalterable al calor y al frío
- De eterna duración
- Económica

El milagroso Cojín que afirma los Postizos

NO MAS PASTAS POLVOS CREMAS

El Cojín Dental SNUG es un triunfo de la ciencia odontológica. Es una sensacional revestidura de material plástico que alivia la molestia e irritación de los postizos flojos o mal hechos. Es fácil colocar en cualquier placa, por floja que esté, y la mantiene tan firme que se puede comer cualquier cosa, hablar y respirar. SNUG es inofensivo, no perjudica las encías ni la dentadura. El Cojín SNUG dura de dos a seis meses y se mantiene blando y flexible - no se endurece y por consiguiente no afecta los postizos. Compre un Cojín SNUG en su farmacia y evitará la molestia diaria de pastas, polvos y cremas de los adhesivos.

CLAVIJO HERMANOS LTD.
REPRESENTANTES E IMPORTADORES
CALLE 826 - JENARO SANJINES 451
LA PAZ - BOLIVIA

2 PLAZAS \$b. 60.-
1 PLAZA \$b. 45.-
\$b. 25.- ... Y PARA SU BEBE

Manco Kapac 454. Telf. 29517. Casilla 2470

EL JUEVES 26 FINALIZA LA NOVELA EL ANGEL DEL MAL
que se transmite por Radio NUEVA AMERICA

SIDEC OVERSEAS (BOLIVIA) Ltda. COMO SIEMPRE Y EN HOMENAJE AL DIA DE LA MADRE OBSEQUIARA 2 HERMOSOS CANASTONES

CON SU NOMBRE Y DIRECCION, ENVIE A RADIO NUEVA AMERICA UN ENVASE VACIO DE CUALQUIERA DE LOS PRODUCTOS DE LA LINEA

COLGATE PALMOLIVE

DESDE EL LUNES 30 EN LOS MISMOS HORARIOS LA CALDERA DEL DIABLO

SORTEO MIERCOLES 25 Hs. 14

SIDEC OVERSEAS (BOLIVIA) Ltda.

AVISOS CLASIFICADOS

DEPARTAMENTOS TIENDAS Y OFICINAS. ALQUILO. TEJEDORA. OFRECEMOS. SE ALQUILA. ANTICRETICO. LA INMOBILIARIA. OFRECEMOS. NECESITAMOS. OFRECEMOS. DEPARTAMENTO. DOY EN ANTICRETICO. ANTICRETICO. ALQUILO HABITACIONES. TRANSFERIO. ANTICRETICO. EN ANTICRETICO. NECESITO DEPARTAMENTO. DEPARTAMENTO. ANTICRETICO. ALQUILO HABITACION

NECESITO. HABITACION. SE ALQUILA. OFICINA SE ALQUILA. DEPARTAMENTO. CASAS Y CHALETS. LA INMOBILIARIA. CASA PEQUENA. VENDO CASA. SE VENDE. VENDO CASAS. SE COMPRAN CASAS. MUEBLES. VENDO MUEBLES. OCASION. SE VENDE. VENDO. COMEDORES. PROPIEDADES Y TERRENOS. VENDO TERRENO. SE VENDE. TERRENO VENDO. VENDO TERRENO

SE VENDE. EN VENTA LOTE. VENDO TERRENO. HERMOSOS LOTES. LOTES EN VENTA. VENDO. SE VENDE. TELEFONOS. VENDO TELEFONO. SE VENDE. TELEFONO. SE COMPRA. PROFESORES ACADEMIAS INSTITUTOS. INSCRIPCIONES. CONTRATOS TRABAJO. CLASES DE GUITARRA. GIMNASIA EN APARATOS. VARIOS. BOLSAS. UNDERWOOD MOD 5. VENDO. SOMBRILLAS. BILLARES DE CALIDAD

SE VENDE. VENDO. VENDO MAQUINA. PELICULAS KODAK. VENDO AUTOGENO. MACHIHEMBRADO. OCASION. AVICULTORES. TECNICOS Y SERVICIOS. REFRIGERACION. SE NECESITA. CORTINAS. EN 24 HORAS. PINTAMOS. PINTAMOS LETREROS. SECRETARIAS Y EMPLEOS. SIRVIENTA. PARA EXPLOTACION DE MINA. NECESITAMOS JOVENES. SEÑORITA. COCINERA (O). SOCIO (A)

NECESITO SIRVIENTA. PASTELERO. NECESITO. VEHICULOS. OCASION VENDO. MOTOCICLETA. TAXI. VENDO CAMION. LAND ROVER. PERMUTO. VENDO AUTOMOVIL. VENDO. COMPRO AUTOMOVIL. MEDICOS. DR. BENJAMIN ARAMAYO OBLITAS. DR. ENRIQUE PINTO MORALES. DR. ENRIQUE VERGARA M. DR. E. ALEXANDROWICZ. DR. MARIO MENDEZ ELIAS. CARLOS DORIA MEDINA G. DR. LEON ROJAS ANTEZANA. DR. ANIBAL RIVERO DELFIN. DR. JULIO REIMERS SCIARONI. DR. MIGUEL BAÑULS P. DR. ALCIDES RODRIGUEZ JORDAN

VENDO TAXI. CAMIONETA 1948. MOTO YAMAHA. PRESTAMOS DINERO SOCIOS. NECESITO SOCIO. VIDRIERIA Y TALLER DE MARCOS. NECESITO. ASERRADERO. INSTRUMENTOS MUSICALES. VENDO PIANO. ARTICULOS PARA EL HOGAR. VENDO SECADORA ELECTRICA. VENDO REFRIGERADOR. ABOGADOS. DR. CARLOS PEREZ GARCIA. BENJAMIN MIGUEL H. EMILIO MEDINA. DR. MIGUEL MELEAN DIEZ DE MEDINA. DENTISTAS. DR. MANUEL ELIAS PAREDES. NOTARIOS. DR. LUCIO DURAN TAPIA. FIDEL ZUMARAN M. INGENIEROS. JUAN CENTELLA C.

MAQUINARIA FABRICAS. VENDO MOTOR. LECHEROS. DE OCASION. RADIOS RADIOLAS PICK UPS. RADIO TELEFUNKEN. JOYAS. SEÑORES MILITARES. LIBROS Y REVISTAS. DEMOCRACIA CRISTIANA. GALERIA DE LIBROS Y ARTE. GUIA PROFESIONAL

ORIGINAL!..

CON LUZ NEGRA JUEGO DE LUCES

con "NUEVO SONIDO"
y "TONO BRILLANTE"

DEBUT EXCLUSIVO
DE
LOS HERMANOS
DE SALTA (REP. ARG.) OLIVERA



RAUL BARRAGAN
TOTA ARCE
YASCARA CLAURE
GONZALO OTERO
JORGE ROCHA
JORGE EYZAGUIRRE
MARIO ROJAS



Ortizán: ELIZABETH ARANIGAR, primer premio en Salta.
DUO LORTIA-SALINAS, segundo premio en Salta.
EL JOSELITO BOLIVIANO - EL MATRERO - LOS DOS PARES
ALBERTO ORELLANO - CARLOS JUNCAL, galán del tango.
DUO NACIONAL "LAS ROSAS" - TRIO LOS ROMANTICOS -
TRIO UNIVERSO - LA FAMILIA PEREZ-LOS ORIENTALES -
VICTOR HUGO LEARD - VICTOR CORDOBA Y SU CONJUNTO -
CLUB DE LA JUVENTUD
MARIA ANGELICA - CELIA INES - DEYSI - MIRTHA PARADA -
CHONY Y CARMEN - CHALO OAZA - YAYO - HERNAN STARTARY
RODRIGO - RAY WARWICK - DANNY - OVIDIO GUTIERREZ -
VICO VEGA. CONCURSOS PREMIOS NOVEDADES...

RADIO MENDEZ
RADIO MENDEZ
RADIO MENDEZ

a las 19

Hoy Cines

6 DE AGOSTO Tel. 23892

Matinée, tanda y noche: COMO ASESINAR A SU ESPOSA, con Jack Lemmon y Virna Lisi. Actualidades mundiales No. 18. Matinée \$b. 3,60 y 4,10. Tanda y Noche \$b. 4,30 y 4,80.

ABAROA Tel. 10252

Matinée, tanda y noche: INVITACION A UN PISTOLERO, con Yul Brynner y FLIPPER y LOS PIRATAS, con Pamela Franklin. Matinée \$b. 1,60 y 2,60. Tanda y Noche \$b. 1,60 y 2,70.

MONJE CAMPERO Tel. 23333

Matinée: LA NOCHE DE LAS NARICES FRIAS, de Walt Disney. Tanda y noche: EL MITO Y EL SEXO. Proh. para menores de 21 años. Luneta matinee \$b. 3, Alta \$b. 2,50. Tanda y Noche \$b. 3,50 y 3.

PRINCESA

Matinée, tanda y noche: EL AMERICANO FEO, con Marlon Brando. Luneta matinee \$b. 3. Tanda y Noche \$b. 3,50.

EBRO

Matinée, tanda y noche: VENTA DE VARGAS, con Lola Flores; y LA HUELLA MACABRA, con Guillermo Murray y Rosa Carmiña. Luneta matinee \$b. 2,50. Alta \$b. 1,50. Tanda y Noche \$b. 3 y 1,50.

MURILLO Tel. 11647

Matinée, tanda y noche: SANTO Vs. EL ESTRANGULADOR y CASABELITO, Luneta \$b. 2,50. Galería \$b. 1,50.

ESMERALDA

Matinée, tanda y noche: ULISES, con Kirk Douglas y Anthony Quinn; y EL BESO DEL VAMPIRO, con Clifford Evans. Luneta matinee \$b. 2,20. Tanda y Noche \$b. 2,70.

VARIEDADES

Matinée: 7 HOMBRES Y UN DESTINO, con Yul Brynner; y NI SANGRE NI ARENA, con Cantinflas. Tanda: 7 HOMBRES Y UN DESTINO y PROGRAMA DE CORTOS. Noche: 7 HOMBRES Y UN DESTINO y NI SANGRE NI ARENA. Luneta \$b. 2,50.

TESLA Tel. 23803

Matinée, tanda y noche: EL AMANTE DE LA MUERTE, con Steve McQueen y Robert Wagner. Matinée Platea \$b. 3, Mezzanine \$b. 3,50. Tanda y Noche Platea \$b. 3,50. Mezzanine \$b. 4.

MIGNON Tel. 25144

Matinée, tanda y noche: SOY UN PROFUGO y LOS 7 GLADIADORES, Platea \$b. 2. Galería 1,50.

UNIVERSO

Matinée, tanda y noche: EL PRINCIPE BANDOLERO, con Tony Curtis. Matinée Platea \$b. 3,10. Mezzanine \$b. 3,60. Tanda y Noche Platea \$b. 3,80. Mezzanine 4,30.

SAN CALIXTO

Matinée, tanda y noche: UN PADRE A TODA MAQUINA, con Demetrio González y EL NORTEÑO, con Antonio Aguilar. Luneta \$b. 2,10. Galería \$b. 1,60.

LA SALLE

Matinée: TIRADORES EN ACECHO, DIBUJOS ANIMADOS y LOS ULTIMOS NOTICARIOS. Precios \$b. 2,10 y 1,50.

AVENIDA

Matinée, tanda y noche: LA DIOSA DEL FUEGO, con Ursula Address. Matinée \$b. 2,50 y 2,00. T. y N. \$b. 3,00 y 2,00.

BOLIVAR

Matinée, tanda y noche: CUATRO POR TEXAS, con Anita Ekberg y Ursula Address. Matinée \$b. 2,50 y 2,00. T. y N. \$b. 2,50 y 2,00.

MEXICO Tel. 26867

Matinée y tanda: CARGANDO CON EL MUERTO, con Cachirulo y Copeton y TINTANSON CRUZOE, con Tin Tan y Elvira Quintana. M., T. y N. \$b. 3 y 2.

PARIS Tel. 29704

Matinée, tanda y noche, sigue el éxito de la emocionante película de espionaje: SOMBRAS DE TRACION, con John Bentley. Matinée \$b. 3,10. Tanda y Noche \$b. 3,20.

TRIANON

Desde las 14 horas: LA FURIA DE HERCULES y MUERTE EN LA FERIA, con Rodolfo de Anda.

ROXY

Matinée, tanda y noche: EL VENGADOR y FURIA EN LAS MONTAÑAS. Matinée \$b. 2,60. Tanda y Noche \$b. 2,70.

COLON Tel. 23477

Matinée y tanda: LA CABEZA VIVIENTE y LOS BRAVOS DE CALIFORNIA. Noche: AMOR A LA FRANCESA y EL ULTIMO CUPLE, con Sarita Montiel. Alta \$b. 1,50.

MUNDIAL

Matinée, tanda y noche: LAS INVENCIBLES, con Daeta Gonzales

y Kitty do Hoyos; y CANTA MI CORAZON, con Libertad Lamarque y Enrique Guzmán. Precio \$b. 1,10.

IMPERIO

Matinée, tanda y noche: DIAS DE REBELION y SED DE MATAR, con Glend Ford. Precios \$b. 2,00 y 1,50.

LUX

Matinée y tanda: TORMENTA EN EL RING y LOS BRAVOS DE CALIFORNIA. Noche: TORMENTA EN EL RING. Además el Noticiero: MUNDO AL INSTANTE. Matinée \$b. 1,60 y 1,10. Tanda y Noche \$b. 2,10 y 1,60.

SCALA Tel. 23535

Matinée, tanda y noche: SAMBA,

LA PAZ Tel. 23842

Matinée: LA SEÑORA Y SUS MARIPOSAS, con Shirley McLaine. Tanda y noche: LA CORRUPCION, con Zoe Laskari y Alekos Alexandrakis. (Solo para mayores de 21 años, Ingreso con carnet de identidad). Matinée \$b. 3,00. Tanda y Noche \$b. 3,50.

MIRAFLORES

Matinée, doble: LOS BEATLES y MARTE DIOS DE LA GUERRA. Tanda y noche: NOCHES SENSUALES DE ORIENTE. Matinée \$b. 2,50. Tanda y Noche \$b. 3,00.

¡ALERTA! JAMES BOND EL AGENTE 007 EN UN CAMPO DIFERENTE: EL AMOR Y EL CRIMEN!...

...y entre ellos nació la idea del crimen!

¡ES TAN FACIL INCENDIAR A LA MUJER DE PAJA!

GINA LILLOBRIGIDA
SEAN CONNERY
RALPH RICHARDSON

MICHAEL RELPH
BASIL DEARDEN
ALEXANDER KNOX
MICHAEL RELPH
BASIL DEARDEN
EASTMANCOLOR
UNITED ARTISTS

MARTES 17 ESPECTACULAR ESTRENO

CINE 6 DE AGOSTO

Distribuye ANDINA S. A. I.

SALUDO DEL SUPERINTENDENTE DE BANCOS EN EL DIA DEL SEGURO PRIVADO

AL RECORDARSE HOY EL XX ANIVERSARIO DEL DIA CONTINENTAL DEL SEGURO, LA SUPERINTENDENCIA DE BANCOS A MI CARGO SE ADHIERE A SU CELEBRACION EN EL PAIS, HACIENDO LLEGAR SU CORDIAL SALUTACION A LA ASOCIACION BOLIVIANA DE ASEGURADORES Y A TODOS LOS TRABAJADORES DEL SEGURO PRIVADO DE BOLIVIA.

EL SEGURO PRIVADO COOPERA EFICAZMENTE AL DESARROLLO NACIONAL PROTEGIENDO A LOS FACTORES DE PRODUCCION, COMPENSANDO LAS PERDIDAS OCASIONADAS POR LOS RIESGOS, E INCREMENTANDO LA EFICACIA DE LOS RECURSOS ECONOMICOS.

SU PAPEL ESTA SIENDO CADA VEZ MAS APRECIADO POR LA COLECTIVIDAD BOLIVIANA, QUE ESTA COMPRENDIENDO QUE EL SEGURO APAREJA MAYOR BIENESTAR A AMPLIAS CAPAS DE LA SOCIEDAD Y FOMENTA LA SOLIDARIDAD HUMANA.

LA SUPERINTENDENCIA DE BANCOS, QUE FISCALIZA Y ASESORA TECNICAMENTE A LAS INSTITUCIONES DEL SEGURO PRIVADO EN BOLIVIA, FORMULA VOTOS POR EL CRECIMIENTO Y AMPLIACION DE ESTA IMPORTANTE ACTIVIDAD NACIONAL.

La Paz, 14 de mayo de 1966.

LUIS HUMEREZ CABRERA
Superintendente de Bancos

CORPORACION BOLIVIANA DE FOMENTO

BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO
CONSEJO NACIONAL DE VIVIENDA

LICITACION No. 29

30 VIVIENDAS PARA COMITE DE VIVIENDA DEL EMPLEADO PUBLICO EN EL BOSQUE DE BOLONIA

Se convoca a las empresas constructoras inscritas en la Cámara Nacional de la Construcción y a las empresas miembros de los países del Banco Interamericano de Desarrollo que cumplan con este requisito a concursar en la licitación para construir 30 viviendas y sus servicios públicos de agua potable y alcantarillado sanitario en el "Bosque de Bolonia"- La Paz.

Este proyecto preparado por CONAVI, será financiado con recursos del préstamo otorgado por el Banco Interamericano de Desarrollo y aportes nacionales, dentro del Programa de Alianza para el Progreso

Los pliegos de especificaciones, planos e informaciones adicionales podrán ser retirados a partir del día 23 de mayo, de las oficinas del Programa de Vivienda de la Corporación Boliviana de Fomento, 4o. piso del Edificio "La Urbana", Av. Camacho, previo pago de \$b. 400.-

Las propuestas deberán ser presentadas en dichas oficinas hasta el día 31 de mayo de 1966, a horas 18 p.m.

La Paz, 13 de Mayo de 1966

PROGRAMA DE VIVIENDA BID-CBF-CONAVI

CORREO RURAL

Saldrá a la circulación el domingo 15 de mayo, en 24 páginas.

ADQUIERALO

ESPAÑA de AYER de HOY y de SIEMPRE

Teatro Municipal

GRAN TELENOVELA 1966 GUNTUOSAL PRESENTACION

JUAN JOSE

LA VOZ DEL MILAGRO RETORNA a LA PAZ, Martes 17

Wilster incorpora gente nueva



Mario Gonzáles, Alberto López, Grover Alvarez y Raúl Fiorilo, nuevos valores que han incorporado Wilsterman a su plantel profesional. Debutaron el domingo ganando a San José de Oro 5 a 3.

Litoral se impuso a JEC por dos a cero
Olimpic ganó a Independiente Alas

Anoche en el coliseo, "Ciudad de La Paz", ante buen número de espectadores, comenzó el campeonato oficial de Vólibol del presente año, con tres confrontaciones.

En el primer partido, Litoral en varones venció a JEC por dos sets a cero, con parciales de 17-15 y 15-9. Los tricolores alinearon con: Carvajal, O. Rivera, Rico, Hinojosa y Kaune. JEC con: Miranda, Nacif, Dueñas, Villagas, Valdivia y Riveros.

En damas, Simón Bolívar derrotó a Víctor A. Ugarte por dos chicos a cero con parciales de 15-7 y 15-9.

Finalmente, en el encuentro más interesante de la noche, Olimpic logró imponerse a Independiente Alas, en varones, por dos a uno, con parciales de 11-15; 15-11 y 15-6.

El equipo de San Pedro tuvo que extremar recursos, para vencer en la segunda cancha, donde los "aviadores" demostraron una excelente preparación física y mu-

cho espíritu deportivo. En el tercer chico, se descontroló Independiente Alas, Olimpic formó con: E. y J. García, Velasco, Sandoval, Guzmán y Balcázar. Independiente Alas con: Mariaca, Herrera, Elías, Becerra, Covarrubias y Nava. Alternaron Lino y Escobar.

AJEDREZ POR EL TITULO MUNDIAL

MOSCU, 13 (AP).- El campeón Tigran Petrosyan y el retador Boris Spassky suspendieron esta noche su décimo cuarta partida por el título mundial de ajedrez.

La suspensión se produjo en la movida 41, que fue sellada por Petrosyan.

River y Peñarol jugarán esta tarde la 1ra. final

MONTEVIDEO 13 (ESPECIAL).- River Plate de Argentina y Peñarol de Uruguay, jugarán mañana en el estadio Centenario el primer encuentro de la rueda final del Torneo Libertadores de América.

El ganador de la rueda final, deberá jugar con Real Madrid de España, por el título Mundial de Clubs.



Mañana concluirá el certamen clasificación de Asoc. de Tenis
Escalerilla en los Clubs La Paz y Sucre

El Campeonato "Clasificación" de Tenis que se viene realizando con bastante éxito, en sus categorías Segunda, Tercera y Cuarta que auspicia la Asociación Departamental de este deporte, finalizará mañana Domingo 15 en los courts del Club "Ferroviario".

El rol de encuentros para las finales de este torneo son los siguientes:

DOMINGO 15.- CANCHA No. 1.- FINALES CAMPEONATO ASOCIACION EN 2da, 3ra, 4ta, Hs. 8,30 Freddy Escallier Vs. René Soria (4ta. Ctg.), Hs. 9,30 Fernando Villagas Vs. José L. Rada (3ra. Ctg.), Hs. 10,30 Waldo Uzqueda Vs. José Balanza (2da Cat.).

TORNEO DE ASCENSOS Y DESCENSOS EN EL CLUB DE TENIS LA PAZ, SABADO 14.-

CANCHA No. 11.- Hs. 13,30 J. Montañón Vs. C. Blanco, Hs. 14,30 H. Urquiza Vs. J. Rocabado, Hs. 15,30 L. Flores Vs. J. Bartos, Hs. 16,30 E. Beltrán Vs. D. Ioders, Arb. H. Urquiza, CANCHA No. 13.- Hs. 13,30 H. Men-

doza Vs. Joaquín Paz, Hs. 14,30 A. Estrada Vs. W. Peredo, Hs. 15,30 F. Bueno Vs. R. Inchauste, Hs. 16,30 A. Murillo Vs. Fred Medling, Arb. A. Estrada, DOMINGO 15.- CANCHA No. 11.- Hs. 9.- F. Silva Vs. J. Montañón, Hs. 10.- C. Blanco Vs. F. Medling, Hs. 11.- J. Bartos Vs. F. Bueno, Hs. 12.- A. Estrada Vs. H. Urquiza, Arb. C. Blanco, CANCHA No. 13.- Hs. 9.- W. Peredo Vs. A. Murillo, Hs. 10.- G. Franck Vs. Joaquín Paz, Hs. 11.- Hugo Mendoza Vs. E. Beltrán, Hs. 12.- L. Flores Vs. R. Inchauste, Arb. G. Franck.

CANCHA No. 5, Hs. 14, J. Bartos-J. Parrado vs. O. Claire - M. Torán, Arb. M. Auza, Hs. 15, M. Auza-W. Ocampo vs. Jaime Paz-C. Prudencio, Hs. 16, R. Andórs-F. García vs. Peter Vosa-L. Torán.

CANCHA No. 6, Hs. 14, J. Valle-E. Zbinden, hijo vs. O. Quiroga-W. Jorgensen, arb. J. Aguirre, Hs. 15, E. Zbinden - G. de Rada vs. J. Aguirre-F. Velasco, Hs. 16, M. Arce-J. Montañón vs. Eduardo Zbinden - Hs. 16, R. Fernández - A. Benavides vs. C. Prado - J. Prado.

COMINGO 15, Cancha No. 5, Hs. 9, J. Valle - E. Zbinden, hijo vs. M. Auza-W. Ocampo, Arb. R. Anders, Hs. 10, J. Paz-C. Prudencio vs. R. Anders F. García, Hs. 11, F. Reyes-G. Franck vs. C. Prado-J. Prado.

CANCHA No. 6, Hs. 9, O. Quiroga-W. Jorgensen vs. P. Voss-L. Torán, Arb. R. Fernández, Hs. 10, R. Fernández - A. Benavides vs. J. Aguirre - F. Velasco, Hs. 11, W. Arce-J. Montañón vs. Enrique Zbinden - G. de Rada.

CANCHA No. 3, Hs. 9, R. Zabala vs. J. Salinas, Arb. G. Duchén, Hs. 10, G. Duchén vs. A. Michel, Hs. 11 S. Olmos vs. A. Delgadillo, Hs. 13,30 R. Iburri vs. M. León, Arb. R. Valenzuela, Hs. 14,30, R. Cárdenas vs. R. Valenzuela, Hs. 15,30 G. Cuadros vs. M. Barrerucha, Hs. 16,30, L. Ortiz vs. M. Lebl.

DOMINGO 15 DE MAYO, Cancha No. 2, Hs. 9, H. Gomez vs. L. Ayllón, Arb. R. Cárdenas, Hs. 10, R. Cárdenas vs. A. Monterrey, Hs. 11, A. Michel vs. A. Rueda, Hs. 12, C. Doynel vs. M. Lebl.

CANCHA No. 3, Hs. 9, L. Salinas vs. G. Cuadros, Arb. R. Zabala, Hs. 10, R. Zabala vs. G. Duchén, Hs. 11, R. Centellas vs. R.

Iurri, Hs. 12, M. León vs. J. Santelices.

TERCERA CATEGORIA, Sábado 14, Cancha No. 5, Hs. 13, F. Quiroga vs. E. Ascarrunz, Arb. Ponce de León, Hs. 14, Ponce de León vs. R. Vera, Hs. 15, Edo. Cano vs. J. 2do. Sánchez, Hs. 16, F. Landívar vs. H. Mallea (h).

CANCHA No. 6, Hs. 13, R. García vs. I. Schwartzberg, Arb. I. Zeballos, Hs. 14, I. Zeballos vs. Gmo. Mendoza, Hs. 15, H. Tapia vs. H. Salazar, Hs. 16, G. González vs. R. Bohórquez.



FERNANDO VILLEGAS, joven valor del Club Tennis Strongest, logró ubicarse en las finales del Campeonato "Clasificación", en tercera categoría que auspicia la Asociación Departamental



CAMPEON.- Equipo del tercer curso "A" del Instituto Brasilia, clasificado campeón interno de ese establecimiento educativo.

LANZA COTEJARA CON LITORAL, EN 1ra. B
ALAS JUGARA CON CHUMA EN EL PRELIMINAR

Esta tarde, en el estadio Hernando Siles, se jugará la sexta fecha del torneo profesional de Primera "B".

En el primero de los partidos, se enfrentarán las escuadras de Independiente Alas y Central Chuma, en el fondo se medirán Lanza con Litoral.

Los "chumeros" buscarán afanosamente hacerse de la victoria y de este modo conseguir los dos primeros puntos para su conjunto. Los azulgramas, no conformaron a sus parciales en sus dos anteriores confrontaciones, de ahí que están en deuda con su "hinchada". Mientras que el "benjamín" del torneo irá en pos de su segundo triunfo.

Lanza tendrá en Litoral un serio rival que podrá

postergar los deseos de los hombres de la banda roja, de encaramarse como líderes absolutos de la competencia. Lanza ganó sus dos anteriores confrontaciones y se encuentra segundo en la tabla de valores a sólo un punto de Mariscal Santa Cruz que tiene tres partidos jugados.

El fixture para esta tarde es el siguiente: Hs. 12,20, Reserva "B" Ferroviario-Guadalquivir; árbitro: Gemner Loayza, Hs. 14,00, Primera "B" Independiente Alas-Central Chuma; árbitro Ericho Schwarz; jueces de línea: Francisco Ticona y Walter Zegarra, Hs. 15,50, Primera "B" Lanza-Litoral; árbitro: Arturo Ortué; jueces de línea: Guillermo Prieto y Mario Márquez.

RIVER PLATE.- Sainz, Matos, Carrizo, Vieitez, Bayo y Guzmán (de pie). Agachados: Cubilla, Sarnari, Loayza, Daniel Onega y Solari, integrantes de River Plate que esta tarde enfrentará en Montevideo a Peñarol.

"31" finalizó sus prácticas en Calacoto

Fue confirmado el debut de los dos jugadores argentinos que los miércoles llegaron para los registros del Club Municipal, Agustín Arce y Víctor Acuña, fueron fichados ayer ante el Comité Técnico de la Asociación de Fútbol de La Paz, oficializándose de esta manera la actuación de estos dos valores argentinos.

31 DE OCTUBRE
El conjunto de 31 de Octubre finalizó ayer por la tarde su preparación en la cancha de Calacoto con un partido de práctica ante Mariscal Braun de Primera "B" a quien venció por el score de 6-1.

Debutará Alberto Ballivián en la media cancha en reemplazo de Guzmán, ya que Cayo suplirá a este jugador marcando la punta derecha. En el resto del equipo no hay modificaciones.

POSESIONAN A DIRECTIVOS DEL CPDB, HOY

Esta noche a las 20 horas en el local del Sindicato de la Prensa, se efectuará la posesión de la mesa directiva del Círculo de Periodistas Deportivos de Bolivia, para el período 1966-67. Al acto han sido invitadas altas autoridades del Gobierno, dirigentes deportivos y miembros de la entidad. En la oportunidad, se conocerá el informe de la comisión revisora de Contabilidad, que controló el balance económico de la gestión pasada. Posteriormente el Presidente del nuevo directorio, Sr. Arturo Siles, hará conocer el plan general de trabajo. Los invitados serán agasajados con un cóctel, que epilogará el acto.

Viajaron a Cochbba. pelotaris paceños

Mañana en la ciudad de Cochabamba, se realizará un festival de Pelota de Mano, en el que interviene una representación de la Asociación paceña. Con este mo-

tivo viajaron ayer los jugadores Luis Viscarra, René Cartagena, Fidel Rojas y Macedonio Rojas, pelotaris del Club Aquile, subcampeón de La Paz, en la pasada temporada. Como delegados

se ausentaron, los Sres. Miguel Saravia, Alberto y Lionel Claire Cardona. Se espera que la jornada interdepartamental alcance el brillo que los organizadores han previsto.

Se iniciará hoy torneo de tiro

Esta tarde, a partir de las 14 horas, comenzará el campeonato de "tiro al platillo", auspiciado por la Asociación Nacional de Caza y Pezca.

Cada vuelta se disputará sobre series de 25 platillos, llegando a sumar un total de 100.

El certamen continuará los días 22 y 28 de este mes, para finalizar el 5 de junio. Los mejores clasificados serán incluidos en el equipo paceño que participará en el nacional de Cochabamba, en el mes de agosto.

"FERRARI" Y LA PRUEBA LE MANS

LE MANS, FRANCIA, 13 (AP).- La fábrica Ferrari, alegando razones financieras, dijo que no podrá inscribir más de uno de sus coches prototipos en la carrera de "24 horas de Le Mans", y quizá ninguno.

Ferrari ha ganado las seis últimas carreras de Le Mans, considerada como la de más prestigio del año para coches sport.



A COCHABAMBA.- Luis Viscarra y René Cartagena, integrantes del club Aquile que actuará este fin de semana en la ciudad de Cochabamba, en torneo de pelota de mano.



Para la presente temporada o Base-Ball y Soft-Ball, disponemos de: Bates, Petos Máscaras, Home Plates, Bases Pelotas de plástico y cuerpo para Soft-Ball, Pelotas de Base-Ball, cuadernos para la puntuación.

Pida en "OFITECO", Juan de la Riva 1424, Casilla 940 La Paz, Teléf. 21744.

¡6 LINDOS PREMIOS PARA EL "DIA DE LA MADRE" POR CUENTA DE TE HORNIMANS

TE HORNIMANS

EL SORTEO SE REALIZARA EL JUEVES 26 DEL MAYO A HORAS 19.50 EN EL ESCENARIO DE RADIO NUEVA AMERICA

- 1er Premio: Una máquina de coser
- 2º Otro máquina de coser
- 3º y 4º Dos juegos de Té.
- 5º Un Juego de Cóctel
- 6º Cinco paquetes de Té Hornimans.